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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

A Prefeitura de Pirapora assinou a ordem de 
serviço para a duplicação da avenida Herculano 
Cintra Mourão, importante via de acesso do muni-
cípio. A duplicação e urbanização visa melhorar o 
acesso ao município e também dar um novo visual 
para a entrada da cidade. 

Secretaria de Educação 
de MG apresenta Plano 
de Ação e diretrizes 
estratégicas

Duplicação de avenida 
mudará entrada de 
Pirapora
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O A rodovia MGC-122 está interditada até a 
manhã desta quarta-feira (20), após analise de 
uma equipe técnica do DER. Em virtude das 
chuvas que caíram na tarde de ontem (20), o 
rio Caititu transbordou e cobriu a ponte. Com 
isso, a água avançou pela pista numa extensão 
de aproximadamente 200 metros perto da co-
munidade de Camarinhas, município de Fran-
cisco Sá. 

O Hospital Universitário Clemente de Faria 
(HU Unimontes) iniciou, nesta terça-feira (20), 
mais uma etapa do internato dos cursos de enfer-
magem e medicina da Universidade Estadual de 
Montes Claros, fortalecendo a sua atuação como 
hospital de ensino e recebendo, também, acadêmi-
cos de fisioterapia do Centro Universitário FIPMoc 
(UnifipMoc).

Rio Caititu transborda e interdita MGC-122, 
entre Janaúba e Montes Claros

Hospital Universitário reforça sua 
atuação como hospital de ensino 

Iniciam nesta quarta-feira as obras de 
recuperação da MGC-122 perto de Janaúba 
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   Prepare-se para uma emocionante novidade nas 
telas do Norte de Minas! O “Boa Tarde Norte” che-
ga com uma proposta inovadora, prometendo uma 
abordagem única e dinâmica que captura a essência 
marcante da região.
   Combinando jornalismo, humor e serviços, o “Boa 
tarde Norte” será transmitido diariamente das 12h às 
13h, pela TV Gazeta Norte Mineira 2.1 e estará dispo-
nível no YouTube e Instagram. Uma oportunidade im-
perdível para se manter atualizado sobre as notícias e 
eventos do Norte de Minas!

A Prefeitura de Montes Claros, por meio da 
Secretaria Municipal de Educação (SME), está 
ampliando o investimento em transporte escolar 
para garantir que os estudantes cheguem às uni-
dades de ensino com segurança e conforto. 

Investimento em 
transporte escolar garante 
acesso dos estudantes à 
educação

Prefeitura irá realizar 
concurso público para 
1.440 vagas na Educação

JUSTIÇA 9

As primeiras movimentações para melhoria das condições do trecho da MGC-122, 
próximo a Janaúba, no Norte de Minas, começam nesta quarta-feira (21). Será rea-
lizada a recuperação funcional entre Nova Porteirinha, passando por Janaúba até o 
entroncamento da BR-251, sentido Montes Claros, com 111 quilômetros. A obra faz 
parte do Provias, o maior pacote de obras em rodovias mineiras da última década. 
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Venture Capital: tendências e desafios para 
2024 no mercado de startups e inovação

O que esperar do mercado imobiliário em 2024

Como gerir a sua carreira e aumentar a 
sua remuneração de forma eficiente

O que Davos apontou sobre a importância da 
longevidade na economia mundial (Parte 1)

O mercado de Venture Capital 
deve continuar aquecido em 2024, 
com investimentos em startups de 
tecnologia crescendo em ritmo 
acelerado, apesar de enfrentar al-
guns desafios, como a inflação e a 
volatilidade do mercado. Segundo 
dados divulgados pelo Latam Tech 
Report, 88,9% dos investidores es-
tão otimistas para 2024. O Gartner, 
uma das mais conceituadas con-
sultorias de tecnologia do mun-
do, publicou uma pesquisa com a 
previsão de que o mercado de VC 
global deve atingir US＄ 1,2 trilhão 
em 2024 e o Brasil deverá ter um 
volume de investimentos superior 
a R＄ 100 bilhões.

Seguem alguns tópicos que es-
tarão nos debates sobre o tema em 
2024:

Olhar atento nos diferentes es-
tágios das startups early stage

Os investimentos em early sta-
ge, ou seja, em startups em estágio 
inicial, devem crescer em 2024, 
pois é uma oportunidade de se po-
sicionar em empresas com grande 
potencial. Relatório de 2023 do 
Crunchbase, plataforma de dados 
sobre startups, aponta que os in-
vestimentos em startups brasileiras 
em estágio inicial cresceram 110% 
em 2022. A pesquisa também mos-
tra que as scale-ups brasileiras, ou 
seja, startups que já passaram do 
estágio inicial e estão em fase de 

crescimento acelerado, estão se 
valorizando cada vez mais, e com 
isso não podem sair do foco.

Fusões & Aquisições (M&A) ou 
inovação aberta 

As empresas usam ambas as es-
tratégias para acessar inovação e 
buscam talentos e o VC pode au-
xiliar nesta conexão, identificar e 
avaliar oportunidades, estruturar 
parcerias e gerenciar relações.

Ao adquirir uma startup, uma 
empresa maior pode obter aces-
so a novas tecnologias, talentos 
e conhecimentos ou ajudar uma 
empresa a expandir sua presença 
em um novo mercado ou setor. No 
entanto, pode ser uma estratégia 
arriscada. Se a empresa adquirida 
não for bem integrada à empresa 
maior.

A open innovation oferece uma 
maneira mais flexível e colaborati-
va de acessar inovação. A melhor 
estratégia para uma companhia 
depende de seus objetivos especí-
ficos e de sua cultura corporativa. 
As empresas podem usar ambas as 
estratégias para acessar a inovação.

 

Maturidade do ecossistema de 
startups 

O ecossistema de startups con-
tinuará a amadurecer, com apri-
moramentos na infraestrutura de 
apoio, incluindo incubadoras, ace-

leradoras, programas de mentoria 
e financiamento. Esse amadureci-
mento é positivo para o PE e VC, 
pois apresenta bons indicadores 
de crescimento, um trabalho con-
sistente de um movimento de rede 
funcionando para o sistema como 
um todo evoluir.

Setores merecem atenção

Fintechs, e-commerce e agro-
negócio são segmentos de startups 
que devem continuar a crescer. 
Entretanto, o setor de saúde e bem-
-estar ganhou muita relevância nos 
últimos anos, devido a pandemia 
do Covid-19, e os investimentos em 
telemedicina, biotecnologia e solu-
ções inovadoras para o cuidado de-
vem continuar atraindo interesse.

A transição para uma economia 
mais verde e sustentável está impul-
sionando investimentos nas star-
tups verdes, em energias renová-
veis, tecnologias limpas, mobilidade 
sustentável e empresas que buscam 
reduzir seu impacto ambiental. 
Fundos de PE e VC consideram 
esses aspectos em suas estratégias 
e podem encontrar oportunidades 
em empresas que se destacam por 
suas práticas sustentáveis e respon-
sabilidade social.

 
Investimentos em tecnologias 

emergentes

A KPMG, empresa de auditoria e 
consultoria, publicou uma pesqui-

Após uma forte queda em 2022, 
o mercado imobiliário brasileiro 
vem se recuperando e o ano de 
2023 mostrou este avanço de forma 
consistente. Segundo o indicador 

Abrainc-Fipe, que reúne dados da 
Associação Brasileira de Incorpo-
radoras Imobiliárias e da Fundação 
Instituto de Pesquisas Econômicas, 
nos sete primeiros meses de 2023 

É preciso ter estratégia para manter o equilíbrio entre carreira e remu-
neração, afirma Sérgio Campos, especialista em RH, gestão organizacional, 
remuneração e desenvolvimento humano

O Seminário “Saúde & Negócios”, voltado para carreira, negócios e saú-
de de uma forma multidisciplinar, será realizado no dia 24 de fevereiro 
e contará com palestras de 10 especialistas de diversas áreas, entre eles, 

Sérgio Campos, executivo de Recursos Humanos e especialista em gestão 
organizacional, remuneração e desenvolvimento humano.

A palestra “Uma Gestão Eficiente - O Equilíbrio entre Carreira e Remu-
neração” vai apresentar detalhes sobre a importância de uma gestão eficiente 
para harmonizar o desenvolvimento profissional e a remuneração adequada.

Sérgio Campos traz sua experiência no universo de Recursos Humanos para 

abordar como a gestão organizacional pode ser otimizada para promover o 
equilíbrio entre o crescimento profissional dos colaboradores e a remuneração.

Se você busca desenvolver a gestão da sua empresa ou carreira profissional 
para equilibrar carreira e remuneração, participe de forma gratuita do Semi-
nário “Saúde & Negócios” no dia 24 de fevereiro, das 15h às 17h (horário 
Brasil).

Davos é uma vila no meio de 
montanhas suíças. Muito segura 
porque só há duas vias para entrar 
ou sair, por isso, é possível ter um 
evento que ocupa a cidade toda. A 
Promenade, rua principal de quase 
2 km fica totalmente modificada 
durante o “World Economic Fo-
rum”. Lojas e restaurantes são re-
paginados por grandes marcas de 
consultoria, tecnologia que usam 

o espaço para fazer eventos, pales-
tras, reuniões e jantares. Tudo com 
acesso limitado. É preciso ter sido 
convidado ou se inscrito previa-
mente para participar de um evento 
desses.

Estar num local como Davos é 
entender quais são as tendências 
a serem priorizadas para “corrigir” 
ou para “fomentar” em todo mun-
do. Durante a semana do “WEF”, 

foi lançado um documento muito 
importante sobre Longevidade com 
seis pilares a serem desenvolvidos, 
sendo um deles específico sobre 
o trabalho para profissionais ma-
duros. Os estudos apresentados 
destacaram uma estimativa de US＄ 
5 trilhões de dólares que poderiam 
voltar a economia dos países ricos 
se estivessem utilizando a popula-
ção madura para também fazer gi-

rar a economia! Esse documento é 
um primeiro passo para o tema ser 
relevante nos anos à frente!

No Fórum ‘Davos Innovation 
Week’, sobre inovação e que acon-
teceu em Davos simultaneamente 
ao “WEF” e que atua para ajudar 
empreendedores de todo o mun-
do a desenvolver as competências 
necessárias para terem sucesso em 
seus negócios, fui convidada a apre-

sentar um novo modelo de contra-
tação de pessoas maduras, que ve-
nho desenvolvendo com a criação 
da Talento Sênior. O modelo é o 
Talent As a Service, ou TaaS, uma 
alusão ao conceito do Software As a 
Service (SaaS) da seara tecnológica.

Nesse modelo, várias empresas 
podem compartilhar talentos ma-
duros por horas da semana para 
atender a uma demanda específica, 

a partir do conhecimento que pos-
sui sobre o tema. Esse profissional 
maduro, pode ser um ex-CEO, um 
ex-diretor, que ainda estão ativos 
no mercado mesmo que aposenta-
dos, e podem contribuir com sua 
experiência por um custo viável 
para a contratante, já que ele dedi-
cará horas de trabalho e não todos 
os dias, como num contrato padrão 
de trabalho.

sa (Global Venture Capital Trends 
2023-2024) que aponta que os 
investimentos em tecnologias 
emergentes, como inteligência 
artificial, blockchain e metaverso, 
devem crescer significativamente 
em 2024. Essas áreas continuam 
a oferecer oportunidades para in-
vestimentos em empresas inova-
doras que estão impulsionando a 
transformação digital em diversos 
setores.

O metaverso, que engloba am-
bientes virtuais e experiências digi-
tais imersivas, ganhou destaque em 
2023. Investimentos em empresas 
relacionadas à realidade virtual, jo-
gos online, NFTs e outras tecnolo-

gias de economia digital chamaram 
a atenção do mercado e continuam 
sendo áreas de interesse.

Essas tendências refletem áre-
as nas quais os fundos de Private 
Equity e Venture Capital podem 
concentrar seus investimentos e 
esforços devido ao potencial de 
crescimento, inovação e oportuni-
dades de mercado que oferecem. 
É importante ressaltar que as ten-
dências podem evoluir ao longo do 
tempo, e os investidores precisam 
estar preparados para se adaptar a 
mudanças no ambiente econômico 
e tecnológico.

Para 2024 o mercado deve ter 
um novo fôlego, 2023 foi de re-

tração, de observação com uma 
certa estabilidade ao longo do ano. 
Tivemos grandes eventos globais 
que impactaram na economia e 
consequentemente nos negócios. 
Entretanto, com a chegada de 2024 
já há uma previsão de melhora, 
mesmo com um cenário internacio-
nal complexo, vale acompanhar os 
desdobramentos da reforma da tri-
butária recém aprovada, os reflexos 
fora do país da melhora do crédito 
internacional do Brasil de BB- para 
BB, a queda da taxa de juros, entre 
outros fatores. Quando o mercado 
respira, a tendência é que todo o 
ecossistema respire junto. E o Ven-
ture Capital seguirá atento.

houve um crescimento de 14,4% 
nas vendas de imóveis comparadas 
com o mesmo período do ano an-
terior.

Este saldo, ainda que seja uma 
boa notícia, não representa o po-
tencial de evolução que o setor 
tem. No entanto, 2024 mostra um 
cenário muito mais promissor, com 
perspectivas que revelam oportuni-
dades para que o mercado alcance 
números expressivos de crescimen-
to. São diversos fatores que apoiam 
esta visão. Vamos a eles.

As projeções de queda da Taxa 
Selic é o principal elemento para 
que se confirme um cenário favo-
rável no setor de imóveis. Sendo 
a Selic a taxa básica de juros da 
economia, ela influencia todos os 
investimentos, inclusive o financia-

mento imobiliário. Em 2023, vimos 
sucessivas reduções desse direcio-
nador da política econômica e há a 
expectativa de que ela chegue a um 
dígito em 2024, o que certamente 
contribuirá para movimentar o seg-
mento.

A importância dessa redução nas 
taxas de financiamento para o cres-
cimento do mercado pode ser per-
cebida a partir dos dados de uma 
pesquisa recente feita pela Abrainc. 
O estudo mostra que, para 88,4% 
das pessoas, juros acima de 11% 
tornam inviável o financiamento de 
um imóvel.

Portanto, se a Selic chegar a um 
dígito, isso impulsionará as vendas 
financiadas. E se a inflação se manti-
ver sob controle e o emprego apre-
sentar índices de melhora com ga-

nhos para a renda da população, o 
cenário tende a ser ainda mais favo-
rável, atraindo fortes investimentos.

A disponibilidade de crédito 
imobiliário também dá sinais de 
que irá aumentar no próximo perí-
odo. Para moradias populares, por 
exemplo, o governo federal anun-
ciou que a verba para 2024 será 
12,6% maior do que no ano ante-
rior, indo de R$ 80 milhões para R$ 
10,4 bilhões.

Outro ponto que pode favore-
cer o crédito é o avanço do projeto 
de lei do marco legal das garantias, 
que tem como objetivo reduzir a 
inadimplência e o custo do crédito. 
Menos riscos para os credores deve 
significar financiamentos com juros 
menores o que impacta positiva-
mente o mercado.

Todo esse cenário de melhora 
nas condições do crédito imobi-
liário também impacta o setor de 
leilões de imóveis, uma opção de 
aquisição que sempre traz boas 
oportunidades por trazer preços 
abaixo do mercado. Muitos editais 
incluem o financiamento como 
uma forma de pagamento para lo-
tes arrematados e isso também esti-
mula a movimentação do mercado.

Com estes fatores se alinhando, 
as perspectivas para 2024 revelam 
um ótimo potencial para que o 
setor imobiliário apresente resul-
tados expressivos de crescimento. 
Tudo indica possibilidades para 
investimentos, aquisições, vendas 
e lançamentos que irão movimen-
tar o mercado e promover muitos 
negócios. 
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Debate sobre regulamentação do ICMS 
da Educação terá continuidade esta 
semana

Prefeitos da RMBH 
reclamam de perdas 
de recursos

Acordo sobre MP que revogou desoneração 
de 17 setores da economia será desafio 

Representantes do Governo do 
Estado se comprometeram, nessa 
terça-feira (20), a discutir a regu-
lamentação do ICMS da Educação, 
que é alvo de críticas de parla-
mentares e prefeitos. A decisão foi 
anunciada em audiência pública da 
Comissão de Educação, Ciência e 
Tecnologia da Assembleia Legislati-
va de Minas Gerais (ALMG).

A reunião foi convocada a pedi-
do de 15 parlamentares da oposi-
ção para debater a regulamentação 
da Lei 24.431, de 2023, que estabe-
leceu novos critérios para a divisão 
da receita do Imposto sobre Cir-
culação de Mercadorias e Serviços 
(ICMS) entre o Estado e os muni-
cípios. A norma foi regulamentada 
pela Resolução Conjunta nº 12, 
elaborada pela Secretaria de Estado 
de Educação e pela Fundação João 
Pinheiro.

Diante dos questionamentos 
apresentados durante a reunião, 
a secretária de Estado adjunta de 
Governo, Mila Batista Leite Corrêa 
da Costa, admitiu que a resolução 
pode ser revista. Atendendo ao 
pedido da presidenta da Comissão 
de Educação, deputada Beatriz Cer-
queira (PT), ela concordou com a 
realização de uma reunião com a 
participação de deputados, prefei-
tos e representantes do governo 
para discutir sugestões para o apri-
moramento da norma regulamenta-

dora.
Essa reunião foi marcada para 

esta sexta-feira (23), às 14 horas, 
e também deve contar com a par-
ticipação de representantes do Mi-
nistério Público e do Tribunal de 
Contas do Estado.

Deputados apontam falhas na 
regulamentação da lei aprovada 
pela ALMG

A regulamentação do ICMS da 
Educação foi criticada pelos par-
lamentares que participaram da 
reunião da Comissão de Educação 
nesta terça-feira (20). Para a de-
putada Beatriz Cerqueira, faltou 
transparência no ato do Poder Exe-
cutivo, que, segundo ela, não levou 
em consideração os interesses dos 
municípios.

De acordo com Beatriz Cerquei-
ra, a Resolução nº 12 desconsidera 
as matrículas na pré-escola, o ensi-
no em tempo integral e o atendi-
mento de quilombolas. “O caos na 
educação infantil está instalado. O 
Estado excluiu do ICMS da Educa-
ção a pré-escola, que é obrigação 
dos municípios”, afirmou a parla-
mentar.

A deputada Beatriz Cerqueira 
ainda criticou os critérios da Re-
solução nº 12 que inabilitam a li-
beração de recursos do ICMS para 
municípios que não atendem os 

anos finais do ensino fundamental. 
Na avaliação da parlamentar, esse 
critério seria uma forma de forçar 
os municípios a assumirem essas 
matrículas. “Em que essa regra 
contribui para o enfrentamento das 
desigualdades na educação?”, ques-
tionou.

O deputado Professor Cleiton 
(PV) criticou o governador Romeu 
Zema por, segundo ele, ter se omi-
tido das negociações sobre a redi-
visão dos recursos do ICMS. “O 
governador se omitiu porque sabia 
que iria desagradar determinados 
municípios e agradar outros”, afir-
mou. O deputado Leleco Pimentel 
(PT) acrescentou que Zema tam-
bém se omitiu ao regulamentar a 
lei por meio de uma resolução, e 
não por decreto. A omissão gover-
namental também foi criticada pelo 
deputado Betão (PT).

Lei aprovada na ALMG

Para o deputado Rodrigo Lopes 
(União Brasil), é preciso separar a 
lei aprovada pela ALMG da regu-
lamentação elaborada pelo Poder 
Executivo. Ele destacou que o Pro-
jeto de Lei (PL) 3.903/22, do depu-
tado Zé Guilherme (PP), foi ampla-
mente debatido ao longo de sua 
tramitação. Além disso, lembrou 
que o texto final evitou a redução 
dos recursos distribuídos conforme 
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A reunião da Comissão de Educação foi convocada a 
pedido de 15 parlamentares da oposição para debater 

a polêmica regulamentação da Lei 24.431, de 2023

o Valor Adicionado Fiscal (VAF), de 
modo a não prejudicar os municí-
pios com maior atividade econômi-
ca.

Na avaliação do parlamentar, os 
problemas apontados na nova for-
ma de distribuição do ICMS podem 
ser solucionados por meio de alte-
rações na regulamentação da Lei 
24.431. “Essas distorções podem 
ser corrigidas de forma mais sim-

ples assim. Não vejo necessidade de 
mexer na lei”, afirmou. As deputa-
das Ana Paula Siqueira (Rede) e Le-
ninha (PT) também concordaram 
que a ALMG cumpriu o seu papel 
e que não há necessidade de alte-
rações na lei.

A deputada Macaé Evaristo 
(PT) criticou a regulamentação 
feita pelo Poder Executivo, que, 
segundo ela, não discutiu com os 

prefeitos a metodologia de cálcu-
lo da distribuição dos recursos 
do ICMS. “Dificilmente vamos ter 
uma solução para equalizar todos 
os problemas da educação. Mas 
precisamos trabalhar vislumbran-
do um processo de melhoria da 
qualidade do ensino”, defendeu. 
As deputadas Lohanna (PV ) e Bella 
Gonçalves (Psol) também critica-
ram a Resolução nº 12.

A nova forma de distribuição 
dos recursos do ICMS para os mu-
nicípios foi alvo de críticas de pre-
feitos da Região Metropolitana de 
Belo Horizonte. Vittorio Medioli, 
de Betim, informou que as perdas 
registradas em janeiro deste ano 
foram de R$ 6,2 milhões. Ele recla-
mou que os novos critérios de divi-
são dos recursos com as prefeituras 
não levaram em consideração o nú-

mero de matrículas na pré-escola.
Em Vespasiano, as perdas estão 

estimadas em R$ 1,3 milhão por 
mês, segundo a prefeita Ilce Rocha. 
“O dinheiro que foi embora não 
volta para o caixa da prefeitura. 
Quem está perdendo é o aluno na 
sala de aula, que precisa desses re-
cursos para a melhoria da qualida-
de da educação”, afirmou.

A controladora-geral da Prefei-

tura de Contagem, Nicolle Ferreira 
Bleme, reclamou que os novos cri-
térios de distribuição do ICMS não 
levam em consideração a vulnera-
bilidade social dos alunos e preju-
dicam os grandes municípios. Ela 
entregou aos deputados uma pro-
posta de nova regulamentação da 
Lei 24.431 que prioriza o número 
de matrículas nas redes municipais 
de ensino. (Portal ALMG)

Deputados do governo e da 
oposição ainda estão em busca de 
acordo para a medida provisória 
(MP 1202/23) que reonera a folha de 
pagamento das empresas de 17 seto-
res da economia. Caso aprovada, as 
empresas perdem o direito de pagar 
uma alíquota máxima de 4,5% sobre 
a receita bruta, e voltam a contribuir 
sobre a folha de salários.

A desoneração, que existia des-
de o governo Dilma e acabaria em 
2023, foi prorrogada pelo Congres-

so, mas vetada pelo governo Lula. 
O Congresso derrubou o veto, 
restabelecendo a desoneração (Lei 
14.784/23).

A MP, editada em seguida, prevê 
alíquota menor de imposto, a par-
tir de abril, apenas para um salário 
mínimo por trabalhador e redução 
gradual do benefício até 2027.

Quem é beneficiado

Os 17 setores beneficiados pela 

O prefeito de Betim, Vittorio Medioli, informou
 que as perdas já registradas em janeiro deste ano 

foram de R$ 6,2 milhões

Empresas de call center estão entre as 
beneficiadas com a desoneração

    VOTAÇÕES PÓS-CARNAVAL

desoneração são: confecção e vestu-
ário; calçados; construção civil; call 
center; comunicação; construção e 
obras de infraestrutura; couro; fa-
bricação de veículos e carroçarias; 
máquinas e equipamentos; proteína 
animal; têxtil; tecnologia da infor-
mação (TI); tecnologia da informa-
ção e comunicação (TIC); projeto 
de circuitos integrados; transporte 
metroferroviário de passageiros; 
transporte rodoviário coletivo; e 
transporte rodoviário de cargas.

Críticas

A edição da MP depois que o 
Congresso manteve a desoneração 
provocou críticas entre deputados 
e senadores. Isso porque, além de 
acabar com a desoneração, a medi-
da provisória revogou outro bene-
fício aprovado pelo Congresso, o 
Programa Emergencial de Retomada 
do Setor de Eventos (Perse). O Per-
se foi criado durante a pandemia de 
Covid-19 para socorrer o setor de 
eventos.

Mais de 300 deputados e se-
nadores assinaram um manifesto 
pedindo ao governo a manutenção 
do programa. Além disso, os presi-
dentes de 17 frentes parlamentares 
assinaram um documento pedindo 
a rejeição ou devolução da MP ao 
governo. (Agência Câmara)
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Obras para recuperação de trecho rodoviário 
começam nesta quarta-feira (21/2)

Duplicação de avenida mudará entrada de Pirapora

Rio Caititu transborda e passa pela BR-122,  entre Janaúba e Moc

    PRÓXIMO A JANAÚBA 

    MODERNIDADE

A rodovia BR-122 está com trân-
sito lento entre Janaúba e Montes 
Claros, no Norte de Minas, nessa ter-
ça-feira (20). Isso porque o rio Caititu 
está cheio e transbordou. Com isso, a 
água avançou pela pista numa exten-
são de aproximadamente 200 metros 
perto da comunidade de Camarinhas, 
município de Francisco Sá. O fato 
ocorre no trecho entre o trevo de Ca-
pitão Enéas e o trevo com a BR-251. A 
Polícia Rodoviária Estadual orienta os 
motoristas a transitarem com cautela 
pelo local e aguardarem o momento 
ideal para seguir a viagem. Com a pis-
ta tomada pela água diante da profun-
didade variável de meio metro a um 
metro, passam pelo local os veículos 
altos. 

Um técnico e um engenheiro do 

Departamento de Estradas de Roda-
gem de Minas Gerais (DER) foram ao 
local avaliaram a segurança da ponte 
e manteve a interdição da via.

RIO GORUTUBA - A vazão do 
rio Gorutuba aumentou na região de 
Barreiro da Raiz, distrito de Janaúba. 
A cheia tem sido em função das chu-
vas que ocorrem na região de Catuni, 
em Francisco Sá onde se encontra 
a nascente do rio Gorutuba, assim 
como o aumento no volume nos 
afluentes. A expectativa é de que essa 
cheia no rio Gorutuba possibilite que 
o nível de água na barragem do Bico 
da Pedra tenha elevação nesta sema-
na, provavelmente em dois a três dias. 
(Oliveira Júnior)

D
E
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GAs primeiras movimentações 
para melhoria das condições do 
trecho da MGC-122, próximo a Ja-
naúba, no Norte de Minas, come-
çam nesta quarta-feira (21). Será 
realizada a recuperação funcional 
entre Nova Porteirinha, passando 
por Janaúba até o entroncamento da 
BR-251, sentido Montes Claros, com 
111 quilômetros. A obra faz parte do 
Provias, o maior pacote de obras em 
rodovias mineiras da última década.

Após a conclusão das obras, a 
população da região terá uma MGC-
122 com novo pavimento, nova 
sinalização horizontal e vertical e 
sistema de drenagem revisado. Para 
realizar o trabalho, o Governo de Mi-
nas vai investir R$ 88 milhões dentro 
de um prazo de 12 meses.

“A execução deste conjunto de 
obras na região Norte vai beneficiar 
cerca de dois milhões de mineiros, 
uma vez que elas estão em uma área 
de transição com o Vale do Jequiti-
nhonha”, destaca o diretor-geral do 
Departamento de Estradas de Ro-
dagem de Minas Gerais (DER-MG), 
Rodrigo Tavares.

Além de garantir mais seguran-
ça no ir e vir para os motoristas, 

completa Tavares, “vai melhorar as 
condições de logística para o escoa-
mento da produção do agronegócio, 
desenvolvido na área de irrigação do 
Projeto Jaíba”.

NOVO CONTRATO

Além dos investimentos do Pro-
vias, um novo contrato de manu-
tenção será assinado até a primeira 
quinzena de março, contemplando 
operação tapa-buraco, pinturas de 
faixas de sinalização, placas e pa-
trolamento da unidade regional do 
DER-MG de Janaúba. Fazem parte 
deste contrato 676,4 quilômetros de 
vias, sendo 618,7 de pistas pavimen-
tadas e 57,7 de estradas de terra.

Serão investidos, anualmente, 
R$16 milhões na manutenção roti-
neira das rodovias próximas a Janaú-
ba, cujo contrato abrange a MG-120, 
MGC-122, MG-401, LMG-510, LMG-
516, LMG-633, LMG-645 e os aces-
sos a cinco municípios.

CONCLUÍDAS

Em 2023, o DER-MG investiu R$ 
82 milhões na recuperação funcio-

nal de 175 km de rodovias na região 
Norte Mineira. Um novo pavimento 
foi aplicado em 35 km, da LMG-633, 
entre Mocambinho e o entronca-
mento da MG-401. O mesmo pro-
cesso foi executado em 140 quilô-
metros da MG-401, no trajeto entre 
Porto Matias Cardoso e o perímetro 
urbano de Janaúba.

Os valores investidos nestas duas 
obras fazem parte do Acordo de 
Reparação ao rompimento das bar-
ragens em Brumadinho, assinado 
pelo Governo de Minas, Ministério 
Público de Minas Gerais, Ministério 
Público Federal e Defensoria Pública 
de Minas Gerais com a Vale. O rom-
pimento tirou a vida de 272 pessoas 
e gerou uma série de danos sociais, 
econômicos e ambientais.

RECUPERAÇÃO FUNCIONAL

O processo de engenharia co-
nhecido como recuperação funcio-
nal é um tipo de obra que tem 
como objetivo reestabelecer as 
condições iniciais do pavimento, 
melhorando assim suas funciona-
lidades. Trata-se de uma manu-
tenção preventiva, feita antes de 

ocorrer o desgaste total, adiando 
a necessidade da realização de 
restauração.

Na primeira fase das inter-
venções, trabalhadores fazem o 
tapa-buraco e os remendos pro-
fundos, dependendo do caso, 
e o reperfilamento ou fresagem 
(colocação de uma nova camada de 

asfalto para nivelar e corrigir) do 
pavimento.

Em seguida, é aplicado um 
revestimento asfáltico, que é a ca-
mada superior destinada a resistir, 
diretamente, às ações do tráfego e 
transmiti-las de forma atenuada às 
camadas inferiores, impermeabili-
zando o pavimento, além de melho-

rar as condições de rolamento.
A obra é finalizada com a pintura 

da sinalização horizontal, implanta-
ção de tachas refletivas no eixo e 
bordos, além da revisão da sinali-
zação vertical, com colocação de 
novas placas e o reestabelecimen-
to dos dispositivos de drenagem. 
(Agência Minas)

Intervenção vai atender cerca de dois milhões de mineiros e melhorar escoamento da produção regional

A Prefeitura de Pirapora assinou 
na segunda-feira (19), a ordem de 
serviço para a duplicação da avenida 
Herculano Cintra Mourão, impor-
tante via de acesso do município, na 

entrada da cidade.
A duplicação e urbanização da 

avenida, que ainda contempla a re-
vitalização de uma praça, além de re-
modelagem de rotários, visa melhor 

o acesso ao município e também dar 
um novo visual para a entrada da 
cidade.

“Os benefícios para a população 
e para a cidade supera qualquer críti-

ca, essa obra vai garantir um melhor 
fluxo do trânsito nesta região, além 
de gerar conforto para pedestres e 
ciclistas, pois será uma via moderna 
com pista de caminhada e ciclovia, 

mas também é vital para impactar 
nossos turistas. Esta avenida será 
nosso cartão de visitas”, explicou o 
prefeito de Pirapora, Alex Cesar.

A duplicação da Herculano Mou-

rão é mais uma obra totalmente sub-
sidiada com recursos da Prefeitura 
de Pirapora, ou seja, outra ação que 
comprova a boa gestão do dinheiro 
público. (Tiago Rodrigues)
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Carta de CONVOCAÇÃO 
 

 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DA XXI ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA 
 

 
O Diretor Presidente da Cooperativa dos Agricultores Familiares e Agroextrativistas 

Grande Sertão Ltda., Inscrita no CNPJ sob o número 05.866.105/0001-41 e com NIRE 

3140004580-5, no uso da atribuição que lhe confere o artigo 21 do Estatuto Social, 

convoca todos os Cooperados, que nesta data perfazem 268 (Duzentos e Sessenta e 

Oito) em condições de votar, para se reunirem em XXI ASSEMBLÉIA GERAL 
ORDINÁRIA – na modalidade PRESENCIAL, a se realizar no Salão de Reuniões da 

FETAEMG, situada à Rua Antônio Maciel Santos, 266, Bairro Major Prates, no município de 

Montes Claros/MG, no dia 20 de março de 2024 – Quarta-feira, em primeira convocação às 

08:00h com a presença de 2/3 (dois terços) de seus cooperados; em segunda convocação às 

08:30h do mesmo dia e local com a presença de 50% mais 1 (um) de seus cooperados, ou em 

terceira e última convocação às 09:00h, com o mínimo de 10 (dez) cooperados, para deliberarem 

a seguinte ORDEM DO DIA: 1) Resultado e indicativos das Prés Assembleias realizadas 

nas microrregiões; 2) Apreciação e Aprovação da Prestação de contas físicas e 

financeiras do exercício 2023; 3) Demonstrativo de sobras apuradas ou das perdas e 

parecer do Conselho Fiscal; 4) Eleição e Posse do Conselho de Administração para o 

exercício 2024/2027 e do Conselho Fiscal exercício 2024/2025; 05) Plano de trabalho 

2024; 06) Fixação dos honorários, gratificações para os componentes do Conselho de 

Administração e do Conselho Fiscal e 7) Outros assuntos do interesse dos cooperados. 

 

Para aqueles que irão concorrer a eleição da Cooperativa deverão apresentar os 

seguintes documentos: Certidão Negativa em matéria cível e criminal; Certidão Negativa 

de Protestos de Títulos; Certidão de Registro de Imóveis; e xerox de Certidão de 

nascimento; Certidão de casamento; Certidão de divórcio;  Certidão de óbito; Identidade; 

CNH; CPF; Comprovante de Residência atualizado; Título de eleitor com comprovante 

da última votação e Currículo do Candidato, até o dia 04 de março de 2024, os quais 

COOPERATIVA DOS AGRICULTORES FAMILIARES E AGROEXTRATIVISTAS GRANDE SERTÃO LTDA. 

Rua. H. Andersen, 400 – Distrito Industrial – (38) 3223 2285  / 38 9-9805-5469 – Montes Claros/MG – CEP: 39.404-627 
 

deverão ser enviados para o seguinte e-mail: comissaoago2024@gmail.com ou 

WhatsApp 38-9-9805-5469, podendo ainda ser entregue em meio físico, 

antecipadamente, na sede da Cooperativa, para a Comissão Eleitoral composta por 

Arlúcio Almeida Moreira, Maria Suely Santos Pereira Silva e Neucy Aparecido Fagundes.  

Se houver mais de chapa para concorrer à eleição aos cargos do Conselho de 

Administração e do Conselho Fiscal, o tipo de voto será SECRETO. 

Para efeitos legais e estatutários, declara-se que o número de cooperados da 

Cooperativa, nesta data é de 268 (Duzentos e Sessenta e Oito).  
 
 

Francisco Wagner Pereira Santos 
Diretor Presidente  

Cooperativa dos Agricultores Familiares e Agroextrativistas Grande Sertão Ltda 
 
 
Montes Claros/MG, 20 de fevereiro de 2024. 
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SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

ESTRADAS SÃO INTERDITADAS NO 
VALE DO MUCURI

Fortes chuvas que estão atingindo diversas cidades do 
Vale do Mucuri têm causado inúmeros transtornos, com 
estradas interditadas e diversas pessoas estão sem con-
seguir se deslocar, inclusive para atendimento médico. 
A ponte que liga Umburatiba a Nanuque, assim como o 
trecho que faz a ligação de Carlos Chagas com o distrito 
de São Pedro estão comprometidos devido aos efeitos das 
tempestades. A MG-105, entre Águas Formosas e Crisólita, 
está interditada por causa de erosão, impedindo qualquer 
tipo de trânsito. ( Jornal Em Tempo – Nanuque)

AGRICULTURA FAMILIAR RECEBERÁ 
FERTILIZANTES

O secretário Municipal de Agricultura Pecuária e Abaste-
cimento de Governador Valadares, Ivan Fialho, represen-
tou o prefeito André Merlo em uma cerimônia na Cidade 
Administrativa em Belo Horizonte. O evento oficializou 
a nova parceria entre o Governo do Estado e a empre-
sa Harsco Environmental para a doação de fertilizantes 
a agricultores familiares de nove unidades regionais da 
Emater-MG.  ( Jornal da Cidade – Governador Valadares)

GRUPO CORRE 304 KMS ATÉ APARECIDA

Um grupo de 24 pessoas, que saiu de Juiz de Fora, per-
correu mais de 300 quilômetros até chegar em Aparecida, 
no interior de São Paulo, na noite de sábado (27). Os fiéis 
deram início à segunda edição Desafio da Fé, que partiu 
do Expominas, em Juiz de Fora, com direção à Basílica de 
Nossa Senhora Aparecida na última sexta. Foram 21 corre-
dores e três pessoas prestando apoio ao grupo, que che-
gou à cidade paulista na noite do dia seguinte e percorreu, 
ao todo, em sistema de revezamento, 304 quilômetros em 
26 horas e 49 minutos.  Os 24 participantes percorreram 
diversas cidades dos estados de Minas Gerais, Rio de Janei-
ro e São Paulo para chegar à Basílica de Nossa Aparecida, 
e revezaram entre si a cada dez quilômetros, conforme ex-
plica Marcio Lopes, um dos corredores que completou o 
desafio. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora )

ASSOCIAÇÃO COMEMORA 90 ANOS

 A Associação Comercial e Empresarial de Ouro Pre-
to (Aceop), no último sábado (17), celebrou os seus 90 
anos de fundação. Uma cerimônia, com a presença de 
autoridades e associados, foi realizado na sede da insti-
tuição. Durante a cerimônia, também foram apresentados 
as ações que foram realizadas em 2023 e ações que serão 
implementadas ao longo de 2024, como o projeto Sacada 
Cultural. Ainda, durante o seu discurso, Natalino falou da 
relevância da colaboração entre o setor empresarial e o 
governo para superar desafios e fomentar um ambiente de 
negócios ainda mais sólido e inovador. ( O Liberal – Ouro 
Preto)

REVITALIZAÇÃO NO PARQUE É INICIADA

A Citur (Circuito Integrado do Turismo de Poços de 
Caldas) recebeu recentemente a aprovação do Projeto de 
Revitalização Ambiental  de parte da área do Parque do 
Cristo. O projeto visa a supressão con-trolada de árvores 
exóticas, como Pinus e Eucalipto, que não são nativas do 
Brasil e tem impactado negativamente a biodiversidade 
local. Para dar início ao PRAD, a CITUR contratou uma 
empresa de Engenharia e Meio Ambiente, com especialis-
tas em Engenharia Ambiental e Agronômica, para análise 
ambiental da área, elaboração do projeto e solicitação das 
aprovações junto aos órgãos competentes. Os trabalhos 
envolvendo os estudos técnicos e elaboração do projeto 
de revitalização tiveram início em janeiro de 2023.  ( Jornal 
da Cidade – Poços de Caldas)
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MG-105, entre Águas Formosas e Crisólita, 
totalmente interditada 

O rio Pacuí é afluente do Rio São Francisco e integra a Bacia do Rio São Francisco

Atração de investimentos tem ampliado a empregabilidade no estado

Comitês elaboram propostas 
de águas superficiais e 
subterrâneas

Minas registra saldo superior 
a 140 mil empregos com 
carteira assinada em 2023

GIRLENO ALENCAR

Os Comitês das Bacias dos Rios 
São Francisco e Jequitaí-Pacuí ini-
ciaram a elaboração das propostas 
de enquadramento dos corpos de 
águas superficiais e implantação de 
um programa de monitoramento 
das águas subterrâneas. O assunto 
foi discutido durante a primeira 
consulta pública para elaboração 
da Proposta de Enquadramento 
dos Corpos de Águas Superficiais 
e da Proposta Conceitual para a 
Implantação de um Programa de 
Monitoramento das Águas Subter-
râneas na Bacia Hidrográfica dos 
Rios Jequitaí-Pacuí-SF6 (SF6).

Financiado pelo Comitê da Ba-
cia Hidrográfica do Rio São Fran-
cisco, o trabalho ainda vai com-
preender as etapas de Prognóstico, 
Proposição de Metas relativas às 
Alternativas de Enquadramento 
de Águas Superficiais, Programa 
de Efetivação do Enquadramento 
de Águas Superficiais e a Proposta 
Conceitual para a Implantação de 
um Programa de Monitoramento 
das Águas Subterrâneas.

Na primeira consulta pública 
foi apresentado o Relatório em 
Elaboração do Diagnóstico da Ba-
cia Hidrográfica dos Rios Jequita-
í-Pacuí com dados sobre as águas 
superficiais e subterrâneas. De 
acordo com o relatório elaborado 
pela Ecoplan Engenharia, empresa 
contratada pelo CBHSF através da 
Agência Peixe Vivo, o maior uso 
de água nos rios é da agricultura 
irrigada, representando 93,22% da 
demanda hídrica. Da demanda to-
tal, 60,67% estão concentradas na 
sub-bacia Sudoeste.

Além disso, também existem 
áreas de conflitos pelo uso dos 
recursos hídricos. O diagnóstico 

apontou indisponibilidade hídrica 
aferida pelo balanço hídrico de va-
zões outorgadas, no qual a deman-
da pelo uso dos recursos hídricos é 
superior à vazão outorgável. Com 
isso, existe uma área de conflito 
por uso de recursos hídricos, lo-
calizada na bacia do Rio Formoso. 
Também foram identificados des-
vios padrões de qualidade para as 
variáveis indicadoras de sólidos, 
turbidez (28,18%), sólidos em sus-
pensão totais (24,12%), e cor verda-
deira (22,79%), associadas ao apor-
te de poluentes, devido a processos 
erosivos, à mineração e ao uso e 
manejo não sustentável do solo na 
atividade agropecuária.

Quanto à qualidade de água 
ainda foi apontado no ano de 2022, 
pior condição para o ponto situado 
no rio Guavinipã, a jusante da ci-
dade de Bocaiúva indicando a pre-
sença de nutrientes e metais tóxicos 
nas águas e no rio São Francisco, a 
jusante da cidade de Ibiaí, também 
mostrou situação semelhante. Os 
rios ainda estão em vulnerabilidade 
moderada a alta predominantemen-
te e 11,7% da sua superfície apre-
senta vulnerabilidade muito alta, 
cuja localização coincide predomi-

nantemente com as margens das 
drenagens, onde há concentração 
de poços tubulares.

De acordo com o coordenador 
geral da Ecoplan, Alexandre Ercola-
ni de Carvalho, “o diagnóstico ser-
ve como base de informações onde 
todos podem se apropriar desses 
dados e participar efetivamente do 
processo de enquadramento que 
é definir metas de qualidade da 
água”. 

O presidente do Comitê da Ba-
cia Hidrográfica dos Rios Jequitaí e 
Pacuí e coordenador do Grupo de 
Acompanhamento Técnico – GAT/
SF6, José Valter Alves, lembrando a 
fundação do comitê que aconteceu 
em 21 de janeiro de 2004, afirmou 
estar recebendo um presente nos 
20 anos de existência do CBH que 
já tem outros instrumentos como o 
plano de bacia, outorga, o sistema 
de informação e está em andamen-
to a cobrança pelo uso da água. 
“Este é o início de um trabalho ár-
duo, mas gratificante. Vamos preci-
sar da ajuda de todos em busca de 
soluções, somando esforços neste 
presente que o CBH São Francisco 
está nos dando. O enquadramento 
é importante para nos dar conheci-

mento da situação do rio e apontar 
o que pode ser feito. Tenho certeza 
que, de posse deste documento, va-
mos conseguir o rio que queremos”, 
afirmou.

A diretora-geral da Agência Peixe 
Vivo, Elba Alves, concluiu ainda so-
bre a importância da parceria entre 
os comitês. “É um trabalho que forta-
lece os comitês, as bacias e um ponto 
interessante a ser destacado é essa 
parceria com o recurso sendo viabi-
lizado pelo Comitê do São Francisco, 
gerando integração entre as bacias. 
A proposta de enquadramento é um 
dos instrumentos importantes da 
política de recursos hídricos e a ba-
cia do Jequitaí-Pacuí vai se fortalecer 
no que tange à qualidade e quanti-
dade de água, com definição dos 
seus usos, do que pode ou não ser 
feito e ainda devemos salientar que a 
proposta de enquadramento precisa 
se efetivar, então, após a conclusão 
do estudo será necessário o empe-
nho de esforços para implementar 
essa proposta”. Outros eventos de 
participação popular ainda devem 
acontecer garantindo a contribuição 
da sociedade na elaboração dos es-
tudos. A previsão é que o estudo seja 
concluído em 2025.

Minas Gerais registrou, em 
2023, saldo de 140.836 empregos 
com carteira assinada, resultado da 
admissão de 2.587.613 trabalhado-
res e do desligamento de 2.446.777 
no período, segundo dados do Ca-
dastro Geral de Empregados e De-
sempregados (Caged), divulgados 
nesta terça-feira (30/1) pelo Minis-
tério do Trabalho.

O estado ficou com o terceiro 
melhor saldo positivo de empregos 
formais, ficando atrás apenas de 
São Paulo (390.719) e do Rio de Ja-
neiro (160.570).

Segundo Amanda Carvalho, 
diretora de Monitoramento e Arti-
culação de Oportunidades de Tra-
balho da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social de Minas 
Gerais (Sedese-MG), o alto inves-
timento atraído pelo Governo de 
Minas reforça o momento favorável 
aos mineiros.

“Só em 2023, o Governo de Mi-

nas atingiu a marca de mais de R$ 
114 bilhões de investimentos atra-
ídos. No período, foram assinados 
protocolos de investimentos de 189 
projetos que preveem a geração de 
cerca de 55 mil empregos perma-
nentes em várias regiões de Minas 
Gerais”, ressaltou.

“Desde 2019, o Governo de Mi-
nas vem atuado com o objetivo de 
proporcionar um crescimento eco-
nômico sustentável na geração de 
empregos, por meio da atração de 
investimentos em diversos muni-
cípios, com vistas a impulsionar a 
economia local, implicando assim 
na melhora de condição de vida 
dos mineiros”, afirma a diretora da 
Sedese.

Dezembro

Ainda segundo dados do Caged, 
no mês de dezembro do ano passa-
do, Minas computou saldo negativo 

de 46.510 empregos, com 162.415 
admissões e 208.925 desligamentos. 
No entanto, em relação a dezembro 
de 2022, estado gerou 1.818 postos 
de trabalho a mais.

O estado segue como o segundo 
com maior estoque de empregos 
(4.612.058) do país, atrás somen-
te de São Paulo (13.478.842). O 
estoque representa a quantidade 
de pessoas com carteira assinada, 
empregada tanto no setor público 
quanto no privado.

Setores

Numa análise setorial ao longo 
de 2023, os cinco grandes grupa-
mentos econômicos registraram 
desempenho positivo em Minas. 
Serviços liderou, com a geração 
de 87.544 novos postos, seguido 
por Comércio (23.446), Indústria 
(15.143), Construção (13.513) e 
Agropecuária (1.193).

Trabalhadores dos Serviços, 
Vendedores do Comércio em Lojas 
e Mercados são os que apresenta-
ram maior saldo no acumulado de 
janeiro a dezembro, com 52.762 
empregos gerados. Sobre o perfil 
dos empregados, houve um maior 
número de contratações para mu-
lheres de 18 a 24 anos, com ensino 
médio completo.

Números do país

Minas Gerais contribuiu para 
os números positivos do Brasil, 
que registrou saldo positivo de 
1.483.598 de empregos formais em 
2023. No acumulado do ano, foram 
registradas 23.257.812 admissões e 
21.774.214 desligamentos.

O maior crescimento do em-
prego formal ocorreu também no 
setor de Serviços, com a criação 
de 886.256 postos de trabalho. 
Na sequência, vieram Comércio 
(276.528), Indústria (127.145) e 
Agropecuária (34.762). O salário 
médio de admissão foi R$ 2.037,94.

Por região, as maiores gerações 
ocorreram no Sudeste, (726.327), 
Nordeste (298.188) e Sul (197.659). 
O maior crescimento percentual-
mente foi verificado no Nordeste, 
5,2%, com geração de 106.375 pos-
tos no ano.

Diferentemente de Minas, a 
maioria das vagas criadas em 2023 
no país foram preenchidas por ho-
mens (840.740). Mulheres ocupa-
ram 642.892 novos postos. A faixa 
etária com maior saldo foi a de 18 a 
24 anos, com 1.158.532 postos.

Assim como Minas, o país re-
gistrou saldo negativo na análi-
se somente de dezembro. Foram 
1.502.563 admissões e 1.932.722 
demissões, resultando em um saldo 
negativo de 430.159 postos de tra-
balho com carteira assinada, segun-
do o Caged. (Agência Minas)

SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

DIVINÓPOLIS TERÁ CENTRO DE ESPECIALIDADES

O Consórcio Intermunicipal de Saúde da Região Ampliada Oeste para 
Gerenciamento dos Serviços de Urgência e Emergência (CIS-URG) com-
pletou nesta segunda, 19,  10 anos de fundação. Durante solenidade, 
diversas novidades foram anunciadas. Entre elas, o serviço passará a con-
tar com um centro de especialidades para a região, a ser implantado em 
Divinópolis, ainda sem data. Além disso, a troca de grande parte da frota 
das ambulâncias foi anunciada. O anúncio de novidades para a região foi 
feito pelo secretário de Atenção Especializada em Saúde do Ministério da 
Saúde, Helvécio Magalhães. ( Jornal Agora – Divinópolis)

https://agora.com.vc/noticia/divinopolis-e-escolhida-para-ter-centro-
-de-especialidades

MONTES CLAROS INVESTE EM QUALIFICAÇÃO

O ano letivo começou no dia 15 de fevereiro nas unidades de ensino 
municipais de Montes Claros. São mais 33 mil alunos matriculados em 
111 escolas, sendo 22 unidades na zona rural e 89 na sede do muni-
cípio, no Maternal, Educação Infantil, Ensino Fundamental e Educação 
de Jovens e Adultos. Durante todo este mês de fevereiro, a Secretaria 
Municipal de Educação (SME) está promovendo cursos de formação para 
os profissionais que atuam nas unidades de ensino, com o objetivo de 
aprimorar e qualificar ainda mais o processo pedagógico. (Novo Jornal de 
Notícias – Montes Claros)

https://novojornaldenoticias.com/noticias/municipio-investe-em-
-qualificacao-para-o-aperfeicoamento-do-ensino/

 
FÓRUM REUNIRÁ LÍDERES EM VALADARES

Nos dias 6 e 7 de março, Governador Valadares sediará, no Teatro 
Atiaia, o Fórum Invest Vale do Rio Doce. O objetivo do evento é identificar 
e discutir oportunidades de investimento que contribuam para o desen-
volvimento econômico local. O fórum reunirá políticos, empresários e 
líderes da região para um diálogo sobre estratégias de desenvolvimento, 
superação de desafios e iniciativas para um crescimento sustentável. O 
evento é gratuito e aberto a todos os interessados no desenvolvimento 
local, além de empresários, prefeitos da região e secretários municipais. 
As vagas são limitadas. ( Jornal da Cidade – Governador Valadares)

https://jornaldacidadegv.com.br/cidade/forum-invest-vale-do-rio-do-
ce-reunira-lideres-para-discutir-desenvolvimento-economico/

 
MUNICÍPIOS RECEBEM MAIS DE R$ 219 MI

Os municípios mineiros receberam nesta terça-feira, 20, mais de R$ 
219 milhões referente ao Fundo de Participação dos Municípios (FPM). 
Esse valor será distribuído entre as prefeituras do estado e corresponde 
à parcela do 2° decêndio do mês de fevereiro de 2024. Belo Horizonte, 
a Capital do Estado, recebe o maior valor, totalizando mais de R$ 7 mi-
lhões. Entre os municípios do estado que receberão as maiores quantias 
estão: Uberlândia, Uberaba, Governador Valadares, Patos de Minas, Poços 
de Caldas, Juiz de Fora e Contagem, que recebem R$ 1.024.742,75 cada. 
(Diário do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/economia/municipios-mineiros-re-
ceber-milhoes/

 
HMC OPERA COM CAPACIDADE MÁXIMA

O Hospital Márcio Cunha de Ipatinga anunciou que, devido ao surto 
de Dengue e Chikungunya que atinge todo o estado de Minas Gerais, bem 
como a região do Vale do Aço, a capacidade de atendimento da unidade 
atingiu níveis críticos, operando em seu limite máximo. Sendo assim, o 
HMC solicitou a colaboração da comunidade e orienta que busquem o 
atendimento de urgência e emergência no Pronto-Socorro do Hospital 
apenas em casos de extrema necessidade. O hospital reiterou seu com-
promisso em aplicar todos os recursos disponíveis para atenuar os efeitos 
e assegurar cuidados de excelência aos usuários, com o intuito de aprimo-
rar o suporte à comunidade. (Portal Silmara Freitas)

https://www.silmaradefreitas.com.br/hmc-opera-com-capacidade-
-maxima/

 

FAB CAPTA ÓRGÃOS EM PASSOS

A Força Aérea Brasileira (FAB), a Esquadrilha de Asa Fixa (Esaf ), a Po-
lícia Militar e a Santa Casa de Passos participaram de uma operação para 
captação de órgãos de uma criança que morreu após afogamento ocorri-
do em Cássia. A vítima, um menino de apenas 2 anos, teve morte encefáli-
ca e os órgãos foram captados para transplante no último sábado, 17. Os 
órgãos, sendo o coração, rins, fígado e córneas, foram encaminhados para 
Brasília e Belo Horizonte. (Folha da Manhã – Passos)

https://clicfolha.com.br/fab-faz-captacao-de-orgaos-de-crianca-de-
-2-anos-em-passos/

 
VICE-PREFEITO DE ITAJUBÁ É PRESO

Na manhã desta terça-feira (20), o vice-prefeito de Itajubá, Nilo Ba-
racho, foi preso durante duas operações deflagradas pelo Ministério Pú-
blico, visando desvios de recursos públicos e privados do Hospital das 
Clínicas, além do superfaturamento de serviços da frota veicular de secre-
tarias municipais. As operações, nomeadas de “Transfusão” e “Sepulcro 
Caiado”, resultaram na emissão de 10 mandados de prisão, sendo quatro 
preventivas e seis temporárias, além de 25 de busca e apreensão. As dili-
gências estão ocorrendo em Itajubá, Campos do Jordão (SP) e São José 
dos Campos (SP). (Gazeta de Varginha)

https://www.gazetadevarginha.com.br/post/duas-opera%C3%A7%-
C3%B5es-deflagradas-pelo-mp-desvendam-esquemas-de-corrup%-
C3%A7%C3%A3o-e-desvio-de-recursos-de-hospital

ALEX SEZKO

SEE-MG

MATHEUS AUGUSTO/JA

Anúncio foi antecipado durante solenidade de comemoração 
de 10 anos do Consórcio que administra o Samu

    PROGRAMA JOVEM DE FUTURO 

Hospital Universitário reforça 
sua atuação como hospital de 
ensino 

Prazo para comprovar dados do 
Prouni encerrou nessa terça-feira

Secretaria de Educação apresenta 
Plano de Ação e diretrizes 
estratégicas

O Hospital Universitário Cle-
mente de Faria (HU Unimontes) 
iniciou, nesta terça-feira (20), mais 
uma etapa do internato dos cur-
sos de enfermagem e medicina da 
Universidade Estadual de Montes 
Claros, fortalecendo a sua atuação 
como hospital de ensino e rece-
bendo, também, acadêmicos de fi-
sioterapia do Centro Universitário 
FIPMoc (UNIFIPMoc). No interna-
to, o acadêmico terá uma vivência 
prática integral, com realização de 
atendimento aos pacientes com su-
pervisão de professores.

Os acadêmicos foram recep-
cionados em uma atividade no 
Auditório Sabedoria e Humildade 
Professor Robson Vieira Porto, 

no HU Unimontes, e receberam 
as orientações necessárias para o 
cumprimento do internato, além 
de conhecerem as estruturas do 
hospital, sua dinâmica e os pro-
cedimentos. Serão cerca de 70 
acadêmicos que participarão da 
atividade, vivenciando de perto a 
realidade do hospital, contribuin-
do de forma prática para a forma-
ção acadêmica.

O reitor da Unimontes, profes-
sor Wagner de Paulo Santiago, par-
ticipou da atividade de acolhimen-
to dos novos internos e destacou a 
essencialidade do Hospital Univer-
sitário (HU Unimontes) para o sis-
tema de saúde do Norte de Minas, 
não apenas na área assistencial, 

mas também na formação de no-
vos profissionais qualificados na 
área de saúde. 

Ele destacou que a Unimontes 
passa por um processo de mo-
dernização na atual gestão, sem-
pre com o compromisso de estar 
atenta aos anseios da sociedade. 
Citou a implantação do curso de 
psicologia, o estudo em anda-
mento para implantação do curso 
de farmácia e lamentou a inexis-
tência do curso de fisioterapia no 
catálogo de cursos oferecidos pela 
instituição. “Estamos trabalhando 
para ampliar as ofertas de cursos, 
inclusive na área de saúde, pois sa-
bemos que o nosso compromisso 
maior, como instituição pública, é 

alinharmos as nossas ações com o 
desejo e necessidade da socieda-
de”, defendeu”, destacou o reitor.

O papel imprescindível da Uni-
montes e do Hospital Universitário 
no desenvolvimento regional e na 
prestação de serviços de qualidade 
para a população foram pontos 
também destacados pelo diretor 
de Desenvolvimento acadêmico do 
Hospital Universitário Clemente 
de Faria, professor Henrique An-
drade Barbosa, e pelo superinten-
dente, professor Iuri Simões Mota. 
“E o Hospital Universitário é cons-
truído todos os dias pela ação de 
cada profissional e de cada acadê-
mico”, enalteceu o superintenden-
te. (Fabrícia Andrade)

Terminou nesta terça-feira 
(20) o prazo para que candidatos 
pré-selecionados na primeira cha-
mada do Programa Universidade 
para Todos (Prouni) do primeiro 
semestre de 2024 comprovem os 
dados informados no ato da ins-
crição.

O processo deve ser feito na 

própria instituição de ensino su-
perior para a qual o candidato foi 
pré-selecionado.

A primeira edição do Prouni 
2024 ofertou 406.428 bolsas, sen-
do 308.977 integrais e 97.451 par-
ciais (50%), distribuídas em 
15.482 cursos de 1.028 institui-
ções participantes.

O PROGRAMA

O Prouni oferta bolsas de 
estudo integrais e parciais em 
cursos de graduação e sequen-
ciais de formação específica, em 
instituições de educação supe-
rior privadas. O público-alvo são 
estudantes sem diploma de nível 

superior.
O processo seletivo tem duas 

chamadas sucessivas. A lista 
dos candidatos pré-seleciona-
dos na segunda chamada deve 
ser publicada no Portal Único 
de Acesso ao Ensino Superior em 
27 de fevereiro. (Paula Labois-
sière/ Agência Brasil) 

A Secretaria de Estado de Edu-
cação de Minas Gerais (SEE/MG) 
reuniu todas as Superintendên-
cias Regionais de Ensino (SREs), 
nesta terça-feira (20/2), em Belo 
Horizonte, para apresentação do 
planejamento do Programa Jovem 
de Futuro. O evento reuniu cerca 
de 230 pessoas e demais gestores 
da pasta, com o objetivo de com-
partilhar o plano de ação e as di-
retrizes para o desenvolvimento 
do programa no ano de 2024. 

A abertura contou com a pre-
sença do secretário de Estado 
de Educação, Igor de Alvarenga, 
que reforçou sobre a importância 
do envolvimento da comunidade 
escolar para garantir a imple-
mentação de todas as ações. “É 
essencial que cada ator dentro 
do ambiente escolar cumpra 
suas funções para torná-lo mais 
atrativo e motivador. Precisamos 
simplificar e organizar os proces-
sos para que nosso planejamento 
possa ser colocado em prática 
com efetividade na vida escolar 
dos estudantes”, comenta.  

O evento também foi um mo-
mento de escuta ativa das regio-
nais sobre aspectos diversos do 
andamento das ações do Jovem 
de Futuro, bem como sobre o que 
pensam em relação ao planeja-
mento. Isso vai servir de subsídio 
para as regionais fazerem o mes-
mo com as suas escolas.

PLANEJAMENTO

A etapa de planejamento é fun-
damental para o êxito da expan-
são do Programa Jovem de Futu-

Encontro também é um momento de escuta das regionais sobre aspectos
 diversos do andamento das iniciativas

ro, tendo em vista que um plano 
de ação bem elaborado a nível da 
SEE/MG e SREs fornecerá a estru-
tura necessária para orientar a 
implementação eficaz do progra-
ma em todas as escolas de ensi-
no médio do estado. Além disso, 
permitirá uma alocação eficiente 
de recursos, a definição de ações 
claras e mensuráveis e o monito-
ramento contínuo do progresso 
alcançado, objetivando a melho-
ria dos indicadores educacionais.

É essencial envolver todas as 
partes interessadas, incluindo 
gestores escolares, professores, 
alunos, pais e comunidades locais 
no processo de planejamento. 
O engajamento e a colaboração 
de todas as partes interessadas 
garantirão uma implementação 
bem-sucedida e sustentável do 
Programa Jovem de Futuro em 
todas as escolas de ensino médio.

A secretária adjunta de Estado 

de Educação, Geniana Guimarães 
Faria, avaliou que o processo de 
desenvolvimento das ações deve 
ser gradativo e construído de 
forma colaborativa. “A escola não 
muda do dia pra noite, por isso é 
importante um plano de ação fac-
tível, que o diretor consiga cum-
prir juntamente a comunidade es-
colar.  O planejamento  das ações 
do Jovem de Futuro tem que estar 
casado com o que já é feito e pen-
sado de  forma conjunta”. 

A secretária adjunta destacou, 
ainda, que o fator socioemocio-
nal também precisa ser levado 
em conta, pois afeta diretamente 
quem ensina e quem aprende. 
“Precisamos colocar isso em pau-
ta, pois é um fator que afeta dire-
tamente os resultados dentro do 
ambiente escolar. Por isso, preci-
samos trabalhar a gestão da esco-
la, perpassando por ter um olhar 
amplo para todos os envolvidos 

no processo de aprendizagem”, 
destaca. 

Programa Jovem de Futuro

O Programa Jovem de Futuro, 
em parceria com o Instituto Uni-
banco, tem como objetivo garan-
tir a aprendizagem e redução das 
desigualdades educacionais entre 
os alunos do Ensino Médio como 
consequência de uma gestão 
orientada para o avanço contínuo 
da educação pública. O Progra-
ma disponibiliza para as escolas 
e as regionais uma metodologia 
e instrumentos que dão suporte 
ao trabalho de gestão. As ações 
do Jovem de Futuro estão estrutu-
radas em cinco eixos, sendo eles 
governança, assessoria técnica, 
formação, mobilização e gestão 
do conhecimento, que se articu-
lam por meio do método Circuito 
de Gestão. (Agência Minas)
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SUS pode gastar R$ 7,84 bi em 2040 
com tratamento de câncer, diz Inca

Restrição do consumo de embutidos como 
ferramenta de prevenção à doença 
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Especialistas da Organização 
Pan-Americana da Saúde (Opas), 
escritório regional da Organização 
Mundial da Saúde (OMS) para as 
Américas, e do Instituto Nacional 
de Câncer (Inca), reforçaram nessa 
terça-feira (20) a prevenção, detec-
ção precoce e tratamento adequa-
do do câncer. Essa foi a tônica de 
um encontro virtual realizado por 
especialistas para marcar o Dia 
Mundial do Câncer, no último dia 
4.

Um dos destaques apresentados 
foi o Código Latino-Americano e 
Caribenho contra o Câncer (LAC 
Code), que elenca medidas de 
prevenção que devem ser acompa-
nhadas pelas pessoas e orientações 
a ser seguidas por autoridades, 
como políticas de rastreio da do-
ença e aplicação de vacinas, como 
no caso do HPV (vírus do papiloma 
humano, causador do câncer de 
colo de útero).

A diretriz latino-americana é 
composta por 17 ações, entre elas 
orientações já massificadas, como 
evitar fumar, prática de exercícios 
físicos, controle de peso e alimen-
tação saudável. A relação também é 
fonte de conhecimento para capa-
citação de profissionais de saúde.            

“Esse código traduz as evidên-
cias científicas mais recentes e as 
recomendações simples para que a 
população e os líderes, tomadores 
de decisão, possam andar na di-
reção para prevenção do câncer”, 
afirmou a consultora nacional da 
Unidade Técnica de Determinantes 
da Saúde, Doenças Crônicas não 
Transmissíveis e Saúde Mental da 

Opas/OMS no Brasil, Larissa Verís-
simo.

“Nós acreditamos que pode-
mos garantir um risco menor de 
as pessoas desenvolverem câncer 
e morrerem da doença”, completou.

Números

Segundo o Inca, o câncer ocupa 
o segundo lugar entre as causas mais 
frequentes de morte no Brasil, per-

dendo apenas para doenças cardio-
vasculares. São esperados 704 mil no-
vos casos anuais entre 2023 e 2025. 
Entre os fatores de risco, o maior vi-
lão é o tabagismo, responsável por 
161 mil mortes por ano, seguindo 
pelo consumo de alimentos ultra-
processados, com mais de 57 mil 
óbitos. Em relação ao álcool, 9 mil 
mortes por câncer são atribuíveis 
ao consumo desse tipo de bebida.

Ainda segundo estimativas do 

instituto, se nada for feito, e a ten-
dência de aumento de casos for 
mantida na mesma velocidade, a 
União gastará R$ 7,84 bilhões em 
2040 com procedimentos hospitala-
res e ambulatoriais no Sistema Único 
de Saúde (SUS) em pacientes onco-
lógicos.

Investimento em prevenção

O diretor-geral do Inca, Rober-

to de Almeida Gil, defende que 
investimento em prevenção é uma 
forma de evitar gastos com trata-
mento, que são muito custosos e 
apresentam tendência cada vez 
mais crescente.

“Os custos aumentam exage-
radamente, eu diria, distorcida-
mente, perversamente. A gente 
não tem como ter sustentabilidade 
com a política atual de preços do 
tratamento da doença avançada”, 

avalia.
“Os nossos esforços na pre-

venção e detecção precoce são 
rentáveis e potencialmente eco-
nômicos. É a nossa solução de 
sustentabilidade”, defende Gil, ao 
destacar que a doença é um redu-
tor de produtividade da economia. 
“O impacto que o câncer tem na 
capacidade produtiva também tem 
que ser mensurado e é muito gran-
de”, afirma.

O diretor-geral do Inca apresen-
tou estudos sobre impactos econô-
micos positivos que haveria com 
a mitigação de alguns fatores de 
risco. Uma redução de 50 gramas 
por dia no consumo de carne pro-
cessada (como presunto, mortade-
la, salsichas, linguiças ou carnes 
salgadas) pela população poderia 
representar, até 2040, uma econo-
mia entre R$ 169,70 milhões com 
o tratamento de câncer no SUS. O 
consumo médio em 2018 era 74,1 

gramas diárias para os homens e 
50,4 gramas para s mulheres.

No caso de bebida alcóolica, 
a média brasileira era consumo 
de 14,3 gramas de álcool por dia 
entre os homens e 8,8 gramas 
para mulheres. Se houvesse uma 
redução de um drink por semana 
(equivalente a um corte de 15 gra-
mas de álcool), seria possível uma 
economia de R$ 161,39 milhões ao 
SUS.

Gil lembrou que o Brasil teve 

uma política bem-sucedida de 
redução do tabagismo, que caiu 
64% entre 1989 e 2019, e elogiou 
resolução da Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa), de 
2009, que proíbe a comercializa-
ção, importação e propaganda dos 
cigarros eletrônicos, também co-
nhecidos como vaper.

O diretor-geral do Inca defen-
deu uma restrição ao uso de agro-
tóxicos no país. “A gente tem um 
consumo exagero”, apontou.

Política nacional

No encontro entre Opas e Inca, 
recebeu destaque a Política Nacio-
nal de Prevenção e Controle do 
Câncer (PNPCC). A diretriz, descri-
ta pela Lei 14.758, foi sancionada 
em dezembro do ano passado e 
tem como principais objetivos a 
redução da incidência e da mor-
talidade dos diferentes tipos de 
câncer e a promoção do acesso ao 

cuidado integral.
“A Política Nacional de Pre-

venção e Controle do Câncer no 
âmbito do SUS e o Código Lati-
no-Americano e Caribenho contra 
o Câncer são duas iniciativas que 
se complementam e se reforçam”, 
disse a coordenadora de Preven-
ção e Vigilância do Inca, Marcia 
Sarpa.

“Hoje cada vez está mais claro 
que o câncer pode ser evitado se 
nós atuarmos em ações de preven-

ção específica, como a vacina para 
HPV, e atuamos em promoção de 
hábitos saudáveis de vida, esti-
mulando a alimentação saudável, 
a atividade física, o controle do 
peso, evitando o tabagismo e tan-
tos outros fatores que a gente sabe 
que estão envolvidos na causalida-
de do câncer”, ressaltou o coorde-
nador-geral da Política Nacional de 
Prevenção e Controle do Câncer, 
Fernando Maia. (Bruno de Freitas 
Moura/ Agência Brasil)
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Governo de MG autoriza realização de 
concurso público para 321 vagas 

Prefeitura irá realizar 
concurso público 
para 1.440 vagas na 
Educação

Banco do Nordeste prorroga inscrições 
do concurso público com 710 vagas
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O Governo do Estado de Minas 
Gerais autorizou à Universidade Es-
tadual de Montes Claros (Unimon-
tes) realizar novo concurso para 
professor de nível superior, visando 
o preenchimento de 321 vagas nas 
diversas áreas do conhecimento na 
instituição. 

O anúncio foi feito pelo secre-
tário de Estado de Governo, Gus-
tavo Valadares, ao receber o reitor 
da Unimontes, professor Wagner 
de Paulo Santiago, em audiência, 
quinta-feira (14), na cidade admi-
nistrativa, em Belo Horizonte.  A 
realização do concurso público 
para professor da Unimontes foi au-
torizada pela Secretaria de Estado 
de Planejamento e Gestão (Seplag), 
por meio do Comitê de Orçamento 
e Finanças (Cofin), em atendimen-
to à demanda apresentada pela uni-
versidade.

Na oportunidade, o reitor agra-
deceu ao governador Romeu Zema, 
ao vice-governador Mateus Simões; 
aos secretários de estado de Plane-
jamento e Gestão, Luisa Barreto; 
de Educação, Igor Alvarenga; de 
Governo, Gustavo Valadares, assim 
como ao secretário-geral, Marcel 
Beghini; e, ainda, às lideranças po-
líticas regionais pelo atendimento 
ao pleito apresentado pela gestão 

superior da Universidade.
O último concurso para profes-

sor de nível superior da Unimontes 
foi autorizado em 2014 e homolo-
gado em 2015, sendo que o proces-
so seletivo foi concluído em 2019, 
com o preenchimento de 468 vagas. 

“A autorização para a realização 
de novo concurso para o preenchi-
mento de 321 vagas para professor 
de nível superior na Unimontes é 
um feito histórico para a nossa uni-
versidade, beneficiando enorme-
mente a comunidade acadêmica e a 
população da área de abrangência 
da instituição. Com a realização do 
novo concurso público, poderemos 
atender as demandas de todos dos 
nossos departamentos e cursos e 
melhorar, de forma significativa, 
as atividades de ensino, pesquisa 
e extensão”, assegura o professor 
Wagner de Paulo Santiago.

O reitor ressalta que, a partir 
de agora, serão adotadas as medi-
das para elaboração dos editais do 
concurso público para professor. 
As providências nesse sentido serão 
tomadas pela Diretoria de Desen-
volvimento de Recursos Humanos 
(DDRH) e pela Comissão Especial 
Permanente responsável pelas ativi-
dades relativas aos concursos públi-
cos para provimento de cargos da 

carreira de professor de educação 
superior na instituição, com ampla 
participação da comunidade acadê-
mica, por meio dos departamentos. 

“Não mediremos esforços para a 
realização de um concurso transpa-
rente e íntegro em que os partici-
pantes disputem em igualdade de 
condições e que possamos selecio-
nar os melhores, sem nenhum tipo 
de favorecimento”, enfatizou o rei-
tor Wagner Santiago.   

Criada por meio de portaria 
assinada pelo reitor, a comissão 
especial de concurso público para 
professor de educação superior, 
presidida pelo vice-reitor da Uni-
montes, professor Dalton Caldeira 
Rocha, é constituída por represen-
tantes da gestão superior da uni-
versidade, contando também com 
a representação da Associação dos 
Docentes da Unimontes (Aduni-
montes). 

O vice-reitor e presidente da co-
missão, professor Dalton Caldeira 
Rocha, explica que serão constitu-
ídos grupos de trabalho que vão 
definir a elaboração dos editais, as 
regras do concurso público para 
professor de nível superior e os 
prazos de inscrições, provas, resul-
tado e outras questões. Segundo 
ele, a perspectiva é que os editais 
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do concurso público para profes-
sor sejam divulgados neste primei-
ro semestre de 2024, seguindo as 
demandas dos departamentos da 
universidade. 

Ele também ressalta que o con-
curso público vai beneficiar os 
docentes e toda comunidade aca-

dêmica e a população em geral. “O 
concurso público visa a garantia 
de direitos ao professor, possibili-
tando a tranquilidade para que ele 
possa ministrar as aulas de maneira 
mais confortável. Também vai per-
mitir que o professor possa investir 
na melhoria de sua carreira acadê-

mica, por meio de cursos de mes-
trado e doutorado e do desenvol-
vimento de pesquisas. Tudo isso é 
revertido em benefício dos alunos e 
da sociedade em geral”, avalia o vi-
ce-reitor e presidente da comissão 
especial de concurso de professor 
da Unimontes. (Fabrícia Andrade)

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Educação, iniciou o processo 
para a realização do Concurso Pú-
blico nº 01/2024, para preenchi-
mento de 1.440 vagas e formação 
de cadastro de reserva para 35 car-
gos, no âmbito do Sistema Munici-
pal de Educação.

A Fundação de Desenvolvimen-
to da Pesquisa (Fundep) será a 
responsável pelo planejamento e 
operacionalização do certame. O 

contrato administrativo para a pres-
tação do serviço foi assinado pela 
secretária municipal de Educação, 
professora Rejane Veloso, e publi-
cado no Diário Oficial do Municí-
pio no dia 03/02/2024, extrato de 
contrato extrato n.º 101/2024.

Conforme previsto no contrato, 
para a execução do concurso será 
cobrado pela empresa um custo 
fixo de R$ 397.211, acrescido do va-
lor adicional de R$ 38,50 por candi-
dato efetivamente inscrito. O valor 

será pago em três parcelas, sendo 
a primeira parcela no valor de 40% 
do total da proposta em até dez 
dias úteis após o término das inscri-
ções; a segunda parcela de 40% do 
total da proposta em até dez dias 
úteis após a aplicação das provas; 
e a terceira parcela de 20% do total 
da proposta em até dez dias úteis 
após a entrega do resultado final do 
certame. A previsão é que o edital 
seja publicado até maio deste ano. 
( Jerusia Arruda)

O Banco do Nordeste do Brasil 
S.A prorrogou até 11 de março, as 
inscrições para o Concurso Público 
destinado ao provimento de 410 va-
gas iniciais de nível médio e formação 
de 300 oportunidades para o cargo 
de Analista Bancário 1. As inscrições 
devem ser feita no site da Fundação 
Cesgranrio e depois pagar a taxa no 
valor de 65. 

A lotação dos profissionais ocorre 
nos estados de: Alagoas, Bahia, Ceará, 
Espírito Santo, Maranhão, Minas Ge-
rais, Paraíba, Pernambuco, Piauí, Rio 
Grande do Norte, e Sergipe.

As provas objetivas, a avaliação 

por equipe multiprofissional dos 
candidatos que solicitarem concor-
rer como pessoa com deficiência, e o 
procedimento de heteroidentificação 
dos candidatos que se autodeclara-
rem negros, serão realizadas em Mon-
tes Claros, além de Belo Horizonte, 
Governador Valadares e Teófilo Oto-
ni, em Minas Gerais e em outras 29 
cidades do Brasil.

O prazo de validade deste Con-
curso Público é de dois anos a con-
tar da data de publicação do Edital 
de Homologação do resultado final, 
podendo ser prorrogado, uma única 
vez, por igual período.

Este certame é composto de prova 
objetiva, avaliação biopscicossocial, 
procedimentos admissionais e perícia 
médica. A previsão é que a primeira 
etapa de classificação aconteça no dia 
28 de abril de 2024.

De acordo com o edital, a prova é 
composta de 60 questões de múltipla 
escolha, sendo 20 de Conhecimentos 
Básicos e 40 de Conhecimentos Espe-
cíficos, de caráter eliminatório e clas-
sificatório, totalizando 100 pontos.

De acordo com o edital, os apro-
vados terão jornada de seis horas diá-
rias, e remuneração equivalente a R$ 
3.788,16, além de benefícios legais, 

corporativos e outros estabelecidos 
em acordos coletivos da categoria 
bancária, dentre os quais se desta-
cam: auxílio-refeição; auxílio Cesta 
Alimentação; 13ª Cesta Alimentação; 
auxílio-creche; seguro de vida em 
grupo; direitos previstos na Conso-
lidação das Leis do Trabalho (CLT); 
possibilidade de participação em 
plano de previdência complementar, 
de forma contributiva; oportunidade 
de ascensão e desenvolvimento pro-
fissional.

CODEVASF IRÁ OFERECER 
61 VAGAS

A Companhia de Desenvolvi-
mento dos Vales do São Francisco 
(Codevasf ) iniciou a preparação 
de um novo concurso público para 
preenchimento de 61 vagas de nível 
superior do seu quadro permanente 
e para formação de cadastro reserva. 
A Diretoria Executiva da Companhia 
autorizou a contratação do Centro 
Brasileiro de Pesquisa em Avaliação 
e Seleção e de Produção de Eventos 
(Cebraspe) para realizar a seleção.

Segundo a gerente de Gestão de 
Pessoas da Codevasf, Michele Chitko, 
a seleção pretende atender à neces-
sidade de novas contratações após a 

finalização de parte das filas do últi-
mo concurso público, realizado entre 
2020 e 2021, além da demanda por 
áreas de formação não contempladas 
no último certame.

“Algumas áreas de formação já 
tiveram suas filas finalizadas e a pro-
posta de novo concurso público 
abarcará essas áreas de formação, 
além de outras não oferecidas no 
edital 01/2020”, revelou a gerente 
da Companhia. Após a assinatura do 
contrato, a Cebraspe deverá elaborar 
e divulgar o edital, o cronograma do 
concurso e os demais atos preparató-
rios para a seleção.
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Três pessoas ficaram feridas após um carro sair da pista e bater em árvores 
na MGC-135, em Januária, nesta terça-feira (20). O acidente ocorreu no km 189.

Segundo o Corpo de Bombeiros, quando os militares chegaram encontra-
ram o motorista, de 62 anos, dentro do automóvel. Ele apresentava escoriações 

pelo corpo e se queixava de fortes dores na lombar, pelve e membros inferiores.
O veículo tinha ainda outras duas ocupantes, de 21 e 42 anos, que estavam 

fora do carro recebendo ajuda de terceiros. A mais jovem apresentava dificulda-
des respiratória e escoriações pelo corpo. A outra, tinha escoriações pelo corpo.

Após analisarem a situação, os militares estabilizaram o automóvel e retira-
ram o condutor.

Conforme o Corpo de Bombeiros, as três vítimas foram levadas para o hos-
pital de Januária. Os pertences delas ficaram sob os cuidados da Polícia Militar.

Um homem, de 24 anos, foi pre-
so por tráfico de drogas após a Polí-
cia Militar receber informações de 
que ele teria ameaçado um desafeto 
usando uma arma em Salinas. A ocor-
rência foi registrada nesta terça-feira 
(20).

Os policiais fizeram levantamen-
tos e conseguiram identificar o local 
que o suspeito morava, onde um 
carro igual ao que ele teria usado 
para fazer as ameaças foi encontrado 
estacionado. Enquanto os militares 
faziam pesquisas sobre o veículo, um 
idoso, de 67 anos, abriu o portão e se 

identificou como dono da residência. 
Ele também afirmou ser o proprietá-
rio do automóvel e pai do suspeito.

De acordo com a PM, a equipe 
pediu para que ele chamasse o filho 
para que pudesse conversar com ele. 
Ao ser questionado, o suspeito disse 
que não possuía nenhuma arma.

Em seguida, a PM pediu autori-
zação do idoso para fazer buscas no 
quarto do filho dele e no carro esta-
cionado na rua. Os policiais suspeita-
ram do comportamento do homem, 
que demonstrou nervosismo e apre-
ensão. No momento em que os mili-

tares revistavam o veículo, ele tentou 
fugir, mas foi contido.

Conforme a PM, dentro do auto-
móvel, em uma sacola de pano, fo-
ram apreendidos: uma barra e uma 
porção e maconha, quatro pedras de 
cocaína, duas balanças e anotações 
sobre a venda de drogas. O pai de-
monstrou indignação com as atitudes 
do filho.

A PM informou que o homem, 
que já possui passagem por tráfico 
de drogas, foi levado para a delegacia. 
O carro foi removido para um pátio 
credenciado.

Duas pessoas morreram e seis 
ficaram feridas em um acidente 
entre uma van e uma caminho-
nete na BR-135, em Augusto de 
Lima, na noite dessa segunda-fei-
ra (19). Os veículos bateram de 
frente na altura do km-528.

Um passageiro da caminhone-

te contou à polícia que o motoris-
ta realizava uma ultrapassagem e 
não conseguiu terminar a mano-
bra em tempo hábil, batendo de 
frente com a van. A mesma versão 
foi confirmada por outras teste-
munhas.

O motorista da caminhonete, 

de 63 anos, e uma passageira, de 
73, não resistiram aos ferimentos 
e morreram no local do acidente. 
O outro ocupante foi socorrido e 
levado para o Hospital Imaculada 
Conceição, em Curvelo.

Segundo a Polícia Militar, sete 
pessoas estavam na van que se-

guia de Belo Horizonte para o 
município de Rio Pardo de Minas. 
O motorista, de 49 anos, ficou 
preso às ferragens e foi desencar-
cerado pela equipe da Eco135. 
Outras quatro pessoas, entre elas 
duas crianças, de 3 e 11 anos, so-
freram ferimentos leves e foram 

levadas para o mesmo hospital.

Ainda de acordo com a PM, a 
caminhonete estava com excesso 
de passageiros sendo que é per-
mitido o transporte somente de 
duas pessoas. As vítimas fatais fo-
ram identificadas como Osmarino 

Antônio de Pino e Raquel Olinda 
de Souza. A PM não informou se 
há algum grau de parentesco en-
tre eles.

A perícia esteve no local e os 
corpos foram liberados para o 
Instituto Médico Legal de Curve-
lo.

O corpo de um homem, de 51 
anos, foi resgatado pelos bom-
beiros em um local de difícil 
acesso às margens de uma grota 
na Serra do Moreira, zona rural 
de Olhos d’ Água, nessa segunda-
-feira (19).

Segundo a Polícia Militar, o 

homem tinha cardiopatia e a sus-
peita é de que ele tenha passado 
mal. A assessoria do Samu infor-
mou que recebeu acionamento 
para atender a vítima em parada 
cardiorrespiratória, mas quando 
as equipes chegaram, ele já esta-
va morto.

Familiares contaram aos bom-
beiros que o homem havia saído 
de casa para fazer a manutenção 
em um sistema de abastecimen-
to, que fica perto da grota, onde 
passa um córrego. A vítima mo-
rava em uma fazenda nas proxi-
midades.

A ação dos bombeiros durou 
cerca de oito horas e os milita-
res precisaram percorrer 3 km 
em uma área de mata fechada 
até chegar ao local onde o corpo 
estava. A grota tinha aproximada-
mente 10 metros de profundida-
de.

“Para acessar a vítima, foi rea-
lizado um rapel e, posteriormen-
te, para sua retirada do local, a 
guarnição de bombeiros montou 
um sistema de redução de forças 
em conjunto com a utilização da 
maca sked. Várias técnicas de sal-
vamento em altura e salvamento 

terrestre foram utilizadas duran-
te todo o percurso em razão das 
irregularidades existentes no 
terreno”, disse a Corporação em 
nota enviada à imprensa.

Três militares atuaram na 
ocorrência e familiares da vítima 
também auxiliaram no resgate.

Um motorista de um carro ficou 
ferido após se envolver em um aci-
dente com um micro-ônibus na BR-
251, nessa segunda-feira (19).

Segundo informações divulga-
das pelo Corpo de Bombeiros, o 
condutor, de 27 anos, seguia de 
Francisco Sá com destino a Bocaiu-
va, quando bateu de frente com o 
micro-ônibus na altura do KM-510.

Com o impacto, o homem ficou 

preso às ferragens e foi desencar-
cerado pelos militares com uso 
de técnicas de salvamento veicu-
lar. Em seguida, ele foi estabiliza-
do pelo Samu e levado para um 
hospital de Montes Claros com 
fratura no fêmur e diversas esco-
riações. A vítima estava conscien-
te no momento do resgate.

De acordo com os bombeiros, 
o micro-ônibus pertence a Secre-

taria Municipal de Saúde de Ria-
cho dos Machados e transportava 
24 pessoas, que passaram por 
tratamento médico, em Montes 
Claros. Nenhum dos ocupantes se 
feriu e eles seguiram viagem em 
outro veículo.

O trânsito na rodovia foi des-
viado passando por dentro de um 
posto de combustíveis e a rodovia 
não precisou ser interditada.

Três pessoas ficam feridas após carro sair 
da pista e bater em árvores na MGC-135

PM prende homem por tráfico em Salinas

Duas pessoas morrem em colisão entre van e 
caminhonete na BR-135

Bombeiros usam técnica de rapel para resgatar 
corpo de homem em grota em Olhos d’ Água

Motorista fica ferido 
após veiculo colidir 
com micro-ônibus na 
BR-251
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Boa Tarde Norte: Nova 
estreia na TV Gazeta 
Norte Mineira 2.1

Investimento em transporte escolar 
garante acesso dos estudantes à educação

Prepare-se para uma emocio-
nante novidade nas telas do Norte 
de Minas! O “Boa Tarde Norte” che-
ga com uma proposta inovadora, 
prometendo uma abordagem única 
e dinâmica que captura a essência 
marcante da região.

Combinando jornalismo, hu-
mor e serviços, o “Boa tarde Norte” 
será transmitido diariamente das 

12h às 13h, pela TV Gazeta Norte 
Mineira 2.1 e estará disponível no 
YouTube e Instagram. Uma oportu-
nidade imperdível para se manter 
atualizado sobre as notícias e even-
tos do Norte de Minas!

O “Boa Tarde Norte” apresenta-
rá uma variedade de quadros. Após 
uma 10 anos longe das telinhas, 
Dezim retorna com força total, tra-

zendo uma abordagem irreverente 
com muitas novidades e notícias 
das várias cidades do Norte de Mi-
nas.

Não perca a grande estreia e 
marque na agenda para ficar por 
dentro de tudo que acontece em 
Montes Claros e região. Para mais 
informações, visite www.gazetanm.
com.br.

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Educação (SME), está ampliando 
o investimento em transporte esco-
lar para garantir que os estudantes 
cheguem às unidades de ensino 
com segurança e conforto. O mu-
nicípio conta com 100% de cober-
tura do serviço, com atendimento a 
cerca de 4 mil estudantes na área 
urbana e 1,5 mil estudantes na área 
rural, matriculados em 111 unida-
des escolares, sendo 89 urbanas e 
22 rurais.

Na área urbana, o transporte 
escolar é realizado através de frota 
própria, composta por 43 ônibus 
que atendem 23 rotas, abrangendo 
os residenciais Vila Castelo Branco, 
Rio do Cedro, Vitória 1 e 2, Recanto 
das Águas, Monte Sião, Minas Ge-
rais, Vila Verde e Vila São Lourenço.

Já na área rural, são 107 rotas, 
realizadas por prestadores con-
tratados por meio de processo 
licitatório, que garantem o acesso 
das crianças à escola em todos os 
distritos e comunidades rurais do 
município. Para esse ano, estão pre-
vistos recursos da ordem de R$ 7,35 
milhões pra o transporte rural. “Os 
contratos com os prestadores estão 
sendo assinados e o transporte es-
colar rural estará funcionando re-
gularmente a partir da próxima se-
gunda-feira”, informa José Roberto 
de Jesus, coordenador de Gerencia-

mento e Fiscalização do Transporte 
Escolar Rural da SME.

O município também disponi-
biliza quatro rotas destinadas ao 
transporte de alunos com neces-
sidades especiais e uma rota para 
o Programa Forças no Esporte 
(Profesp), uma parceria entre a 
Prefeitura de Montes Claros e o 
55º Batalhão de Infantaria/Exérci-
to Brasileiro, totalizando assim 28 
rotas na área urbana. “São 23 moto-
ristas e 23 monitores, que passam 
periodicamente por treinamento e 
capacitação, garantindo, assim, a 
segurança dos estudantes durante 
o trajeto”, explica Soraya Cristina 
Figueiredo e Assunção, coordena-
dora de Materiais, Frota, Patrimô-
nio e Manutenção Escolar da SME.

Segundo a coordenadora, além 
do treinamento de pessoal, o mu-
nicípio investe em manutenção, 
gestão, abastecimento e monitora-
mento da frota, que é realizado de 
forma totalmente online e através 
de sistemas próprios. “Essa moda-
lidade de gestão garante celeridade 
e lisura no processo, permitindo 
que os veículos estejam sempre em 
condições ideais de operação para 
proporcionar um serviço de trans-
porte seguro e confiável aos alunos 
e colaboradores”, completa.

Além dos ônibus do transpor-
te escolar urbano, a SME dispõe 
de uma frota composta por 37 
veículos, incluindo caminhões, 

caminhonetes e veículos leves, 
destinados a atender às demandas 
administrativas e operacionais, tais 
como inspeção escolar, fiscalização 
do transporte escolar rural, acom-
panhamento técnico-pedagógico, 
transporte da alimentação escolar, 
transporte de insumos gerais e 
transporte de materiais que aten-
dem à área de Engenharia, respon-
sável pelas obras de reforma.

Todos os veículos da frota pró-
pria estão equipados com rastrea-
dor em tempo real, possibilitando 
acompanhar sua localização, velo-
cidade e tempo em funcionamento, 
contribuindo para a segurança dos 
veículos e uma gestão mais eficien-
te da frota.

Para esse ano, é prevista a che-
gada de mais 23 veículos leves e 8 
caminhões. “Esses novos veículos 
serão fundamentais para atender à 
crescente demanda da comunidade 
escolar, otimizar as operações e 
garantir uma prestação de serviços 
ainda mais eficiente e abrangente”, 
avalia Soraya Figueiredo.

Passe Livre

Neste ano, a Prefeitura de Mon-
tes Claros também está disponibili-
zando o Passe Livre Estudantil, em 
substituição ao antigo Meio Passe, 
para financiar o pagamento inte-
gral do valor da passagem do trans-
porte coletivo no trecho casa/escola 

e escola/casa.
Conforme previsto na Lei nº 

5.625, de 06/12/2023, que dispõe 
sobre a criação do Passe Livre Estu-
dantil, o custeio do benefício está 
assegurado até 31 de dezembro de 
2024 e vale exclusivamente para 
a utilização no Sistema Integrado 

de Transporte Coletivo Urbano de 
Montes Claros.

Ainda de acordo com a legis-
lação, o benefício é destinado ao 
transporte de estudantes regular-
mente matriculados em institui-
ções sediadas no município e que 
residam a distâncias superiores a 

mil metros das respectivas unida-
des de ensino. A lei também prevê 
que o auxílio seja concedido prefe-
rencialmente aos estudantes cujas 
famílias sejam beneficiárias de pro-
gramas sociais desenvolvidos pelo 
Município e pelo Governo Federal. 
(Jerusia Arruda)
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Marcos deduz que Míriam está tramando um golpe contra Sérgio. Giovanni leva Ísis 
até sua casa, após o desmaio da moça. Pedro confessa a Jonas que se incomoda com a 
profissão de Taís. Lara tenta descobrir quem é a cliente misteriosa de Mário. Marcos marca 
um encontro com Giovanni. Natália diz a Mário que sente que Pedro mente para ela. 
Márcia decide quitar a dívida de Tony com Cris. Giovanni e Sérgio acompanham Helena 
ao consultório de Lígia. 

Luna sente ciúme da intimidade entre Rebeca e Miguel. Heitor se recusa a aceitar a 
chantagem de Pascoal. Francisco fecha contrato com um comerciante de caráter duvi-
doso enviado por César. Pascoal manda Vieira publicar o dossiê contra Heitor. Preciosa 
implora que Heitor desista da separação. César se aflige ao saber de Julião. Soraya 
ajuda Maria a mudar o visual. Alícia convida Mercedes e Lampião para seu podcast. 
Preciosa enfrenta César. Barreto ouve o depoimento dos envolvidos no caso de Julião.

RESUMO DE Novelas
Norberto desconfia do jeito de Damião. José Inocêncio reage quando Augusto diz ao 

pai que João Pedro cuidará de suas terras. Tião Galinha e Joana saem em busca de uma 
vida melhor. Damião fica à espreita, nos arredores da casa de José Inocêncio. Augusto 
revela a João Pedro sua falta de convicção com a medicina e comenta que se separou 
da mulher. Padre Santo recolhe Tião e sua família na estrada. Damião pede emprego a 
Deocleciano. 

Romeu sente que os pais escondem algum segredo dele. Lívia elabora um projeto 
de desfile de moda. Em segredo, Bernardo compra uma chuteira e manda entregar 
para Téo. Glaucia quer colocar um centro estético no CEC, e Bernardo não concorda.

Vem, José! Virginia Fonseca se emociona 
ao descobrir sexo do 3º filho com Zé 
Felipe: ‘Estou tremendo’

Daniel Alves, preso há 13 meses, faz equipe 
da prisão acionar importante protocolo de 
segurança após sinais de depressão

Solução
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classes
pobres
(Econ.)

(?) Rodrigo
de Freitas:

postal
carioca

Resultado 
do trabalho
agrícola

(pl.)

Letra
inicial de 
produtos
da Apple

Encontro
vocálico

em
"Paraíba"

Forma de
conexão

mecânica

(?) de ba-
nho, pro-
duto aro-
matizante

Não dizer
(?) nem
bê: nada

responder

Sinal como
o "pé de
galinha"

(?) De-
levingne,
top model
britânica

O chá de
boldo, por
seu sabor

A sexta
corda do

violão

Raposo
Tavares, 

bandeiran-
te paulista

A vogal
marcada
no jogo 
da velha

Interjeição
de espanto

Transpiram

Agosto
(abrev.)

Trem, em
inglês

Principal,
em inglês

Elizabeth (?), avó do
Príncipe William

Celso Furtado e Mário
Henrique Simonsen

Mau-
cheiro
(bras.)

Itinerários divulgados
por

agências
de viagens

Penteado de
Bob Marley

Lar do
boto (fig.)

Pronome 
possessivo

Grama
(símbolo)

Esporte
japonês, é
praticado
há mais 
de dois 

mil anos

Camarão
de água

doce

O ebola 
e a chi-

kungunya,
por sua
natureza

(?) de percussão:
bateria, xilofone 

ou atabaque
Energia (abrev.)

Pedra, em inglês
Leda Nagle,

apresentadora do
"Sem Censura"

3/aca. 4/cara — main — pitu. 5/stone — train. 6/jaguar.

Virgínia Fonseca está grávida de um 
menino! Após nascimento das Marias, 
a influenciadora e Zé Felipe realizaram 
o sonho e descobriram a novidade em 
Chá Revelação nesta terça-feira (20). 
Para milhares de pessoas, a empresária 
não escondeu sua emoção e recebeu o 
carinho dos convidados presentes no 
evento: ‘Estou tremendo’, disse ela, 
comemorando!

É menino! Virgínia Fonseca se emo-
ciona ao descobrir sexo do 3º filho com 
Zé Felipe: ‘Estou tremendo’. Veja vídeo!

Mais de 1 milhão de pessoas esta-
vam conectadas ao Chá Revelação do 
terceiro filho de Virginia Fonseca

Virginia Fonseca faz live em Chá 
Revelação para milhares de pessoas no 
Instagram

Virginia Fonseca e Zé Felipe querem 
batizar primeiro filho menino de José

Virginia Fonseca e Zé Felipe já são 
papais de Maria Alice e Maria Flor

Virgínia Fonseca está grávida de um 
menino! Em Chá Revelação, realizado 
nesta terça-feira (20), a dona da We Pink 
e Zé Felipe descobriram que o José vem 

aí para somar com a família. Em live fei-
ta para milhares de seguidores, ela não 
escondeu a emoção: ‘Estou tremendo’. 
Os dois já são pais de Maria Alice, de 2 
anos, e Maria Flor, de 1 ano.

Zé Felipe e Virginia Fonseca, mo-
mentos antes de descobrirem o sexo 
do terceiro filho, participaram de uma 
cerimônia religiosa com o avôLeonar-
do, as avós Poliana Rocha e Margareth 
e também receberam amigos, como 
o influenciador Rafa UCcman e Lucas 
Guedes. 

Daniel Alves completa nesta ter-
ça-feira (20) 13 meses na prisão e há 
13 dias aguardando sua sentença. O 
jogador brasileiro está apresentando 
sinais de depressão, segundo uma TV 
espanhola, o que fez ser acionado um 
protocolo importante de segurança. 
Detalhes!

Daniel Alves tem apresentado si-
nais de depressão e equipe da cadeia 
toma importante medida para prote-
ger jogador, preso há 13 meses

Daniel Alves esá preso há 13 me-
ses e aguarda sentença há 13 dias em 
acusação de estu´pro contra jovem 
em boate da Espanha no penúltimo 
dia de 2022

Daniel Alves está sendo alvo de um 
monitoramento da equipe do presídio 
após apresentar sinais de depressão e 
desânimo, segundo TV da Espanha

Daniel Alves tem sido monotirado 
de forma constante para não ter aces-
so sem restrição a objetos considera-
dos perigosos

Daniel Alves apresenta sinais de 
depressão e fez cadeia acionar ‘proto-

colo antissuicídio’

Daniel Alves está apresentando 
sinais de depressão e vem sendo mo-
nitorado de perto para evitar que faça 
algum mal a si mesmo. Preso há exatos 
13 meses em acusação de estupro con-
tra uma jovem de 23 anos em boate 
da Espanha, o lateral da Seleção de 40 
anos aguarda sua sentença há 13 dias 
e recentemente foi acusado de plane-
jar uma fuga caso consiga a liberdade 
provisória.

Diante desse estado de saúde do 
jogador brasileiro, funcionários da 
cadeia iniciaram um “protocolo antis-
suicídio”, revelou a Telecinco, da Espa-
nha, “por medo de que ele se cortasse 
ou fizesse alguma loucura, ele estava 
com esse protocolo no dia seguinte ao 
julgamento”.

Acusado de abusar sexualmente de 
uma jovem no penúltimo dia de 2022, 
o marido de Joana Sanz, para quem 
enviou uma carta relatando sentir sua 
falta, estaria apresentando quadro de 

depressão e desânimo.

Caso Daniel Alves: jogador é ob-
servado para não ter total acesso a 
‘objetos perigosos’

Não custa lembrar que desde a 
prisão, o brasileiro já mudou cinco ve-
zes sua versão ao se defender e nunca 
assumiu o crime do qual é acusado. 
Daniel ainda teve alguns habeas cor-
pus negados pela Justiça espanhola e 
durante o julgamento recebeu uma 
dura acusação de amiga da vítima.

E protocolo colocado em prática 
pelas autoridades do presídio inclui 
monitorar de forma constante o late-
ral da Seleção e “restringir sua liber-
dade de movimentos”. Outra medida 
é não permitir que Daniel Alves não 
tenha acesso irrestrito a “objetos pe-
rigosos” como forma de que ele “se 
machuque” ou até mesmo “tente tirar 
a própria vida”.

Daniel Alves: conheça a carreira do 
brasileiro preso há 1 ano

Daniel Alves estreou como profis-
sional em 2001 pelo Bahia. Dois anos 
depois se transferiu para a Espanha, 
ficando até 2016, quando chegou à 
Itália (no Juventus). Em 2017, nova 
mudança, agora para a França (pelo 
PSG).

Ele retornou ao futebol brasileiro 
em 2019 e após dois anos regressou à 
Espanha. Um ano antes da prisão assi-
nou contrato com o Pumas (México), 
vendo seu contrato ser rescindido 
com a prisão.

Entre os títulos estão quatro Su-
percopas da UEFA, uma Supercopa 
da França, um Campeonato Paulista, 
e a medalha de ouro na Olimpíada de 
2020, pela Seleção Brasileira.
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Maior campeão com seis títulos, 
o Cruzeiro tentará manter o seu 
bom retrospecto em estreias na 
Copa do Brasil. Nesta quarta-feira 
(21/2), às 19h15 (de Brasília), o 
time mineiro inicia a sua 28ª partici-
pação no maior torneio mata-mata 
do futebol nacional.

Nos outros 27 anos, a Raposa 
teve um revés na estreia apenas 
três vezes. Em 1999, perdeu para o 
Caxias por 3 a 2 fora de casa; já em 
2015, foi derrotado para o Palmei-
ras por 2 a 1 em São Paulo; e no ano 
passado, houve 1 a 0 para o Náutico 
nos Aflitos. 

Um fato a se destacar é que a 
Copa do Brasil mudou o seu for-
mato de disputa com o decorrer 
das temporadas. No caso de 1999, 
a primeira fase era em jogos de ida 
e volta, tanto é que o Cruzeiro fez 5 
a 0 no Mineirão e avançou.

Além disso, varia em que altura 
do campeonato a equipe entrou. 
Em 2015, como disputava a Copa 

Libertadores, a sua estreia ocorreu 
nas oitavas de final – após a derrota 
em São Paulo, o time perdeu nova-
mente, por 3 a 2, em Belo Horizon-
te; e em 2023, começou na terceira 
fase e conseguiu passar às oitavas 
de final com um 2 a 0 no Indepen-
dência.

Desde 1989, quando a Copa do 
Brasil foi criada, a Raposa ficou de 
fora em oito edições: em 1992 e 
1994, quando apenas o campeão e 
o vice do Campeonato Mineiro ti-
nham vaga; e em 2001, 2004, 2008, 
2009, 2010 e 2011, quando quem 
disputava a Libertadores não entra-
va no torneio brasileiro.

Sendo assim, ao todo, o Cruzei-
ro encarou 27 estreias de Copa do 
Brasil, acumulando 12 vitórias, 12 
empates e 3 derrotas.

Retrospecto
1989: Cruzeiro 0 x 0 Botafogo-PB
1990: Cruzeiro 0 x 0 Goiás
1991: Cruzeiro 1 x 1 ABC

1993: Desportiva Ferroviária 1 x 1 
Cruzeiro
1995: CSA 1 x 2 Cruzeiro
1996: Juventus-AC 1 x 1 Cruzeiro
1997: Santa Cruz 1 x 1 Cruzeiro
1998: Amapá 1 x 7 Cruzeiro
1999: Caxias 3 x 2 Cruzeiro
2000: Gama 1 x 1 Cruzeiro
2002: Bandeirante 1 x 4 Cruzeiro
2003: Rio Branco 2 x 4 Cruzeiro
2005: Sergipe 0 x 1 Cruzeiro
2006: Nacional 2 x 5 Cruzeiro
2007: Veranópolis 0 x 0 Cruzeiro
2012: Rio Branco 0 x 6 Cruzeiro
2013: CSA 0 x 3 Cruzeiro
2014: Cruzeiro 5 x 0 Santa Rita
2015: Palmeiras 2 x 1 Cruzeiro
2016: Campinense 0 x 0 Cruzeiro
2017: Volta Redonda 1 x 2 Cruzeiro
2018: Athletico 1 x 2 Cruzeiro
2019: Fluminense 1 x 1 Cruzeiro
2020: São Raimundo 2 x 2 Cruzeiro
2021: São Raimundo 1 x 1 Cruzeiro
2022: Sergipe 0 x 5 Cruzeiro
2023: Náutico 1 x 0 Cruzeiro 
(OTempo)

A arbitragem para o clássico en-
tre América e Atlético será fora do 
Estado de Minas Gerais. O pedido 
foi feito pela diretoria do time alvi-
verde e, após sorteio realizado na 
tarde desta terça-feira (20) houve a 
definição que acabou atendendo ao 
pleito americano. Representantes 
das equipes acompanharam todo o 
processo. 

O sistema de escolha foi por 
meio de bolas pares (arbitragem 
mineira) e ímpares (arbitragem de 
outro estado). O número sorteado 
foi o 11, que atendeu o desejo do 
América em contar com arbitragem 
de fora de Minas Gerais.

O sorteio foi organizado pela 
comissão de arbitragem da Federa-

ção Mineira de Futebol, composta 
por Juliano Lopes Lobato e Márcio 
Eustáquio Santiago, e contou com 
a presença do chefe de gabinete 
Daniel las Casas. Os clubes foram 
representados por Fred Cascardo 
(América) e Pedro Tavares (Atléti-
co).

Segundo a FMF, o artigo 59 do 
regulamento específico do Cam-
peonato Mineiro Sicoob 2024, 
parágrafos 2 e 4, permite a possi-
bilidade de definição do estado da 
equipe de arbitragem se pleiteado 
até cinco dias antes do jogo a ser 
disputado. Os nomes escolhidos 
para arbitragem no clássico ainda 
serão designados em um segundo 
momento. (OTempo)

O atacante Vitor Jacaré, do 
América, precisou deixar o treina-
mento antes dos demais compa-
nheiros devido um incômodo na 
coxa direita, conforme a reporta-
gem de O Tempo Sports flagrou 

nesta terça-feira (20/02), quando 
a imprensa voltou ao CT Lanna 
Drumond.  

Ainda é cedo para saber se ele 
ficará de fora ou não do clássico 
contra o Atlético, no próximo 

sábado (24/2), às 16h30, no In-
dependência, pela 7ª rodada do 
Campeonato Mineiro. Dessa for-
ma, o jogador será reavaliado no-
vamente nesta terça-feira (21/2), 
pela manhã, no CT americano. 

Jacaré foi titular em todas 
as seis partidas disputadas pelo 
Coelho no Mineiro. O atacante 
alviverde ainda não conseguiu 
balançar as redes adversárias na 
competição, mas por outro lado 

já coleciona duas assistências 
para os companheiros marcarem 
gols. 

Natural de Caririaçu, no Ce-
ará, o atacante, foi contratado 
neste ano pelo América, junto ao 

Bahia. Ele coleciona passagens 
pelo Vozão, Caucaia, Fortaleza e 
Icasa, primeiro clube da carreira. 
No Tricolor da Boa Terra desde 
2022, ele já disputou 80 jogos e 
marcou 12 gols.

A seleção brasileira de judô pa-
ralímpico conquistou seis medalhas 
no Grand Prix de judô paralímpico 
disputado em Heidelberg (Alema-
nha) no último final de semana: dois 
ouros com Arthur Silva e Wilians 
Araújo, três pratas com Alana Maldo-
nado, Brenda Freitas e Elielton Oli-
veira e um bronze com Rebeca Silva.

O GP de Heidelberg é um dos 

três eventos do circuito internacio-
nal da Federação Internacional de 
Esportes para Cegos (IBSA, na sigla 
em inglês) marcados para serem rea-
lizados antes da próxima edição dos 
Jogos Paralímpicos, que serão reali-
zados em Paris (França). Os outros 
eventos serão disputados em Antalya 
(Turquia) em abril e em Tbilisi (Ge-
órgia) em maio.

“Campeão aqui na Alemanha, 
a competição mais antiga do judô 
paralímpico. Uma alegria muito gran-
de e sinal de que vem ouro em Paris 
[nos Jogos], se Deus quiser, seguindo 
nessa pegada”, declarou o potiguar 
Arthur Silva, que confirmou o favori-
tismo na categoria até 90 kg para atle-
tas J1 (cegos totais). Ele é atual líder 
do ranking mundial da sua categoria.

Outro líder de ranking que não 
deu chances aos adversários foi o pa-
raibano Wilians Araújo, de 32 anos, 
atual campeão mundial dos pesados 
(acima de 90 kg) na J1. “Mais uma 
medalha de ouro para o nosso Brasil, 
é um orgulho enorme representar 
essa nação”, afirmou o atleta, que 
busca em Paris seu primeiro ouro pa-
ralímpico. (Agência Brasil)

Cruzeiro perdeu apenas 3 vezes em 
estreias na Copa do Brasil 

América x Atlético: árbitro para o clássico 
será de fora do Estado

Jacaré deixa treino mais cedo e pode ser 
desfalque contra o Atlético

Brasil encerra GP de Heidelberg 
de judô paralímpico com seis 
medalhas
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VOU DESTACAR hoje, um casal amigo, que conheço há 
longos anos, desde que comecei a escrever no extinto DIÁ-
RIO DE MONTES CLAROS e noticiei o nascimento de to-
dos os seus filhos em minhas colunas, ou seja TANCREDO 
E MARIA ELCIR MACEDO. Exemplos de família unida, com 
nobres ensinamentos, e por isso mesmo, hoje, estão felizes, 
com todos os filhos bem sucedidos e vários netinhos. Viva, 
para Tancredo e Maria Elcir!

E NA NOVA GERAÇÃO estamos vendo aí GUILHERME E 
PATRÍCIA PIANA TURANO, que vem destacando como uma 
família sempre unida junto aos filhos João Guilherme e 
Gugu (foto). Eles estão aí sobressaindo cada vez mais lan-
çando tores de apartamentos de alto luxo, com infraestru-
tura internacional. Sabem realmente das coisas, pois ele, é 
engenheiro; ela, arquiteta. SUCESSO SEMPRE...

NA FEIJOADA DO ANO passado, recebendo o presidente 
do MAX MIM CLUBE Wellington Félix e, sua esposa, Cintia. 
Dia 27 de abril, durante a tarde e à noite diferenciada es-
taremos comemorando com casais e jovens amigos, os 30 
ANOS DA FEIJOADA DO THEO, no grande e climatizado sa-
lão do MIRANTE EVENTOS, no alto do Ibituruna

O DECORADOR CÉSAR COSTA, que sempre transfor-
mou minhas festas num verdadeiro Palace, na época do AC 
e Portal Eventos, estará festejando seu aniversário depois 
de amanhã em ARRAIAL d’ AJUDA. Teremos uma tarde que 
deverá ser das mais animadas se prolongando noite a den-
tro, na casa de Victor Hugo e Margareth Antunes, na Pitinga. 
UM GRUPO DE CASAIS amigos do aniversariante, fretaram 
ônibus especial que estará saindo aqui de MOC amanhã, só 
para abraçar o querido Cesar. Infelizmente, devido a pro-
blemas particulares, não pude aceitar o gentil convite. Viva, 
para César! 

FORMANDO sempre um belo casal Aluizio Almeida e Carol 
Lanza Vieira, num dos camarotes do famoso Carnaval de 
Salvador 

UM CLOSE nos queridos Carmem Lúcia Antunes, uma fi-
gura que faz história no Rotary Clube de Montes Claros e 
seu esposo Rogério Fernandes 

ANOS ATRÁS, quando era prefeito Luiz Tadeu Leite com a 
então primeira-dama Stela, Pedro Narciso, Pancho Silvei-
ra, Ruy Muniz e o ex-ministro Felipe. E estamos aí come-
morando mais de três décadas da FEIJOADA DO THEO que 
como sempre digo se tornou uma griffe. 

OUTROS amigos sempre presentes como no ano passado, 
é o super querido e coordenador político CRISTIANO CRUZ 
e a futura médica CAMILA NASSAU

NO PRÓXIMO dia 25, o ex-presidente JAIR BOLSONARO 
(foto), deverá reunir na Avenida Paulista, uma verdadeira 
multidão que contará com a presença do governador de São 
Paulo Tarcísio de Freitas, senadores e deputados, do grupo 
do ex-presidente. Bolsonaro, deverá explicar e se defender 
das injustiças que vem sofrendo e muito comentado que 
seria por vingança, por parte de MINISTROS do STF e até 
mesmo do atual Governo. Segundo informações, caravanas 
estarão seguindo para Sampa, de várias partes do país. Va-
mos aguardar

VÁRIAS MUDANÇAS serão feitas este ano na badalada FEI-
JOADA DO THEO, inclusive com baile, músicas sertanejas, dos ANOS 
DOURADOS, pagode e etc. BUFFET além da famosa feijoada, com comi-
da brasileira e outros vários aparadores, que serão distribuídos pelo belo 
salão do MIRANTE EVENTOS, com mesas e uma decoração tropical. Bar 
tender, cerveja jorrando e etc. COMO SEMPRE SÓ TERÃO ACESSO AS 
PESSOAS QUE ESTIVEREM VESTIDAS COM A CAMISETA DA FESTA, que 
estarei lançando brevemente... 

LANÇAR uma revista diariamente on-line e impressa mensalmen-
te não é fácil, nos dias de hoje. PATRÍCIA SILVA tem conseguido isso e 
vai lançar nos próximos dias mais um número da excelente revista Norte 
Mineira TEMPO. Aplausos e bola pra frente mulher guerreira. 

NO FORTE AUMENTO da inadimplência (dívidas em atra-
so) no mercado de crédito estão, também, as digitais dos bancos, que 
vêm descuidando da administração de risco.

OUTRA HOMENAGEM mais que merecida, que a Câmera 
Municipal estará fazendo no próximo dia 15, será entregue o título de 
CIDADÃ BEMÉRITA DE MONTES CLAROS, a muito querida TEREZINHA 
MANGABEIRA. Tenho aqui na parede do meu escritório este título do 
CIDADÃO BENEMÉRITO DE MONTES CLAROS, que recebi na década 
passada, com muito orgulho.

UM IATE DE LUXO pode custar mais de 200 milhões de reais 
e obviamente não cabe no bolso de qualquer um. Por isso, o empreende-
dor paulista Heverton Rodrigues, de 30 anos, acaba de lançar a Voguer, 
um aplicativo de locação de barcos e iates por diárias, num modelo pa-
recido com o Airbnb. Quem se habilita? 

ESTAMOS NA QUARESMA como todos sabem. Infelizmente 
hoje em dia, a maioria das pessoas, não respeitam mais a SEMANA SANTA 
como antigamente. Mas muita e muita gente faz promessas de não comer 
carne, e outros pequenos sacrifícios até sábado de aleluia...

REPERCUTIU A NOTA que dei ontem em minhas colunas, 
falando da possibilidade de um acordo entre MAX MIM E O AUTOMÓ-
VEL CLUBE. Todo mundo á favor. Não podemos deixar o tradicional clu-
be, de tanto GLAMOUR, historias e festas deslumbrantes que marcaram a 
história de Montes Claros. AUTOMÓVEL CLUBE, queira ou não é um dos 
nossos PATRIMONIOS HISTÓRICOS que deve ser preservado... 

APÓS DECLARAÇÃO POLEMICA DE LULA, pri-
meira-ministra da Itália, Giorgia Melonidiz disse que: “não irá comentar 
imbecilidades ditas por inconsequentes que nitidamente desconhecem 
dez por cento do que foi o Holocausto”. Ela é a primeira liderança Mun-
dial a se manifestar após a fala do 1° ministro Benjamin Netanyahu.  

CHUVA CAINDO 
MESMO COM muita chuva caindo em várias partes do país, inclusi-

ve aqui neste sempre SECO SERTÃO NORTE MINEIRO (graças a Deus), 
o Brasil não está distante de enfrentar a falta de água. Até mesmo a 
região Amazônica, banhada pelos maiores rios do mundo, não con-
seguiu passar ilesa por uma forte crise, que reduziu drasticamente a 
vazão de rios, trazendo sérios riscos para a população da região.

SERIA PARA APARECER 
SE O INTUITO do nosso viajado presidente Lula foi de aparecer 

internacionalmente, COMPARANDO AS AÇÕES DE ISRAEL CONTRA O 
HAMAS ao HOLOCAUSTRO, ele conseguiu, pois foi notícia em vários 
órgãos, mas por outro lado abalou a diplomacia brasileira. Será que o 
nosso presidente esqueceu que QUEM ATACOU ISRAEL foi o HAMAS, 
num ato covarde, matando crianças, jovens e famílias inteiras, que esta-
vam indefesas? Um verdadeiro absurdo e o nosso presidente foi muito 
infeliz nestas declarações e outras que tem feito a favor da DITADURA 
DA VENEZUELA, onde vamos parar... é o questionamento da maioria 
do povo brasileiro...  

UM PERIGOSO VICIO 
NÃO SÃO SÓ OS JOVEM, mas muitos adultos, não estão mais 

dormindo a noite viciados no WhatsApp que virou mesmo uma febre. 
Também em parte, quanto aos jovens, os papais têm um pouco de 
culpa ao entregar seus filhos ainda bebes os famosos tablets e depois 
os fones e é assim que o vício começa. Deveriam usar o computador 
somente para pesquisas e uma boa leitura, não? Pois muitos estão vi-
ciados mesmo nos jogos. Quanto ao WhatsApp, uma das vantagens 
é que os mais velhos principalmente aqueles que vivem sozinhos se 
interagem com outras pessoas e principalmente amigos distantes. Foi 
se o tempo, quando as crianças rolavam na lama, fazia açudes, jogavam 
bolinha de gude e outras belas atividades. O mundo moderno toma 
conta mesmo...

MODERNIZAR E EXPANDIR 
QUARTO MAIOR mercado da Coca-Cola, o Brasil vai receber R$ 

4 bilhões neste ano para modernizar e expandir a estrutura fabril e a 
malha logística, além de intensificar a relação com o pequeno e médio 
varejo. “Aporte bilionário reforça a aposta no país”, diz Bruno Pietracci, 
CEO para a América Latina.

BENEFÍCIOS FISCAIS 
UM TOTAL DE 26 empresas teve isenções acima de R$ 1 bilhão 

em 2021. Os números de 2022 ainda não foram fechados. A soma das 
renúncias fiscais dessas empresas totaliza R$ 99 bilhões, quase metade 
do total dos benefícios fiscais concedidos a empresas naquele ano.

VAP & VIP


